
（２－５）共通項目（自由意見等）

【広聴】

　インターネットで回答する際、選択項目の文字数が多く、最後まで表示されないことがあったので、改善してほしい。

　1989年頃、一度「市長座談会」で参加して、市長さんが私の申したことを実施したことを鮮明に覚えています。

１　市のURLで宣言が6掲載されている。やることのない議会が中心に虚しく発信している。この際『宣言をしない、最後の宣
言』をしてみては如何か。 
２　市の職員は相談に行った市民へ名刺を出すべき。お客様に対しては、自分の費用で作成するものです。 
３　ワークショップ申込書を別の封筒で送るとは！一緒に送ること！ 
何たる無駄よ！コスト意識をもってもらいたい。

　陳情しても満足のいく結果を頂けない事が何度もあり、あきらめました。もう少し困っている市民の身になって頂きたいで
す。

　意識調査の内容に違和感を感じます。 
特に敬老事業の敬意を表するかという問いにこのような調査をして、どのような意図があるのか見えてこない、 
実施してもよいがもっと意味のある意識調査を実施して下さい。

このコロナ禍で働き方やライフスタイルが変化してきている状況は佐倉市にとっても人口流入の大きなチャンスと感じていま
す。なんでも身内で決めるのではなく外部からも様々な意見を取り入れていってほしい。まずは佐倉市の魅力、強みをもう
一度きちんと洗い出してみると良いと思います、城、歴史等も大きな魅力ではありますが若くして流入してくる世代は違った
見方をしていると思います（自分もその一人でした）

　回答欄が大雑把すぎる。 
例えば図書館は、年に何回利用だけで無く「必要な時利用」 
敬老事業では、地域活動は何年やったから敬意を抱くものではないと思う。 
短期間でも敬意は抱きます。 
他にも幾つかありました。

　コロナの為に状況が変わっているのに、アンケートの設問は従来のままであり、もっと現在の状況における設問にしないと
意味がない。（問32-4　図書館を利用しなかったのはコロナで行かなくなったため）

　意識調査をする事は必要ですし良い事だと思います。
御苦労様です。

　このアンケートの目的は「市の取組等に対する率直な意見」を求めるものですが、殆どが市の広報の浸透度を調査する為
のものになっています。 アンケートの主旨からは、市が目指す方向性や取組そのものに対する率直な意見を求めるもので
なければならないと思います。

　簡単明瞭な質問にし（くどい）字を大きく

　Ｃ票問18（意見・要望が市政に反映されているか）に関して、白銀小学校の開設に際して、市政、行政に絶対的な不信
をもちました。この不信は今だに払拭できません。Ｃ票12頁、問30、問31について、利益者負担か税金かの二者択一を迫
るような設問の仕方に、納得できません。もう少し、柔軟な発想はできないのでしょうか。全体に、役所的なアンケートです
ね。

　市議員の活動が広報のみで知る。実際現場への出向が少なく思う。現場へ出るときの知らせを広く告知して市民との政
治以外での会話を持ってもらえると市役所とのつながりもできる。 
市職員のみでは、自分の仕事以外では市民とのつながり時間はむずかしく思う。直接対話する市のメンバーをもつ事で私
達の考え方向性、悩み理解し市の行政のあり方を知る事が出来るのではないか。 

　問７(通勤・通学先はどこか)がよくわからない。現在なら７（通勤・通学はしていない）ですが子供の頃でしたら市内に通っ
ていました。 

　直して頂きたい要望に対しての連絡がなかなか来ない、動いてくれないことが多い。前向きに考えて頂きたい。 
職員さんが来て対応してくれても人によっては軽い感じの対応…とても不快でした。

　区長を通じて要望書を出したが、回答がない。二年続けて出しているのに残念である。せめて、答は聞かせてほしい。調
理室、加工室も、使わせてほしい。制限には従うので。市民の声にも耳を傾けて下さい。
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【情報発信/共有】

　佐倉市が取り組んでいることがわからないので、広報の場を広げてほしい。 
講習等はカテゴリーごとにインターネット等で分かるようにしてほしい。 

外部から見た佐倉のイメージは台風による浸水、廃棄ごみ不法投棄のイメージをもたれています
払拭宜しくお願いします
あまり市政が見えてきません（広報からしか）
役所に皆様アグレッシブに情熱をもって頑張って下さい

・市政が何を行っているかわからない（行っている事はもっとアピールすべきである）
・ボランティアをしたくても何があるかわからない
・困っている人がいるのに誰が何でこまっているかわからない
・市民税を払っているだけでもつまらない、もっと市政に参加したいのに、何があるのかわからない
　人材はいっぱいいるのに市は何も活用できていないと思う

　佐倉市独自のアプリを作成し、皆が自由に閲覧できるようにして頂きたいです。

　ボランティアに興味があるが、広報されて無い様に思う或いは、知識が無い。

　知らない事が多い。 
シンプルに分かりやすいシステムを希望。

　庶民派と思い市長さんに期待しましたが、市長さんの活動や方針が、市民に伝わっていないような気がします。

　住まいがアパート・マンション賃貸の為イベントなどの日時がわかりません。

　佐倉市のホームページがわかりにくいです。改善を希望します。 

 佐倉は災害も少なく良い町であると思うので、それをもっと多くの人に発信出来たら人も増えて良いと思います。
千葉県の他の市に比べると知名度がまだまだ低いと感じることも多いので、もっと有名になって人が住みたいと思ってもらえ
る市になってほしい。

 佐倉市の行っていることがあまり見えてこない。市全体が活気がなく人の動きが少ない。もっと若い人が住みやすい高齢
者が安心して暮らしていける街を作らなければいけないと思います。佐倉駅周辺、夜も暗すぎます。

 この町で年を取ってから住み、子育ても孫もいません。住みよい町ですが、友達もなく、パソコンもできず新聞も取っていな
い為にアンケートにもこたえられません。情報が入って来るすべがないのです。不自由は感じていません。小さな不満は防
災放送がほとんど聞こえません。（あわてて窓を開けても風向きで聞こえません）電話もガラケーです。ワクチンの事はどうし
てよいか不安でした。市の方で日を決めて欲しかった。でも良い町です。大好きです。回覧板はこの時代いらないのでは。
触るのが不安です。（コロナ）

　シニア向けの広報の仕方、若者・子育て世代向けの広報の仕方を分けて、もっともっと、市の政策や取り組みを広報する
と良いのではないかと思います。

　佐倉市内では、いろいろな催しや活動が行われていますが、知らないことだらけでした。 
まず、こうほう佐倉などを見ることで、佐倉市内のことを、知っていこうと思いました。 
佐倉地区は昔からの町で、転勤族には入り込めないような場面がありました。

　制度、イベントを知らなかったので、回覧板やYOUTUBEなどで告知してほしい。

　メディアとの積極的な関係で、佐倉市を全国に知って欲しい。ロケ、ドラマ、散歩、グルメ等　 
警察はたまに見ます。〇〇２４時 

　生まれた時から佐倉市に住んでいます。小学校や中学校で学んだ佐倉市に関する知識は今でも覚えていましたが、最
近の市の取り組み等についてあまり詳しく知らなかったことに気が付きました。これからは市政についてもっと意識して生活し
ようと思います。

D-2 



【行財政運営】

・南ユーカリが丘在住ですが、市民サービスは土日でもやっていただきたい 
・市のサービスではないが、郵便局の窓口で土日もやっているところを増やしてもらいたい 

　市役所の建物が古くて不便である！他の市役所より見劣りする。

　市は市が委託する業者の仕事をちゃんとチェックすべきだと思う。 
 完了報告の書類を見るのと、自分達で現地で見るのは違う。 
 委託するならば全責任を市がしっかり見るべきだと思う

・地域を経営するのは、首長や行政職員だけではない。議員や住民も共同経営者。そう考えたとき、最悪の組み合わせが
ある。それは 
1.　次の選挙に当選することしか考えていない首長・議員 
2.　短期的な自己利益しか考えていない住民 
3.　これまでどおりをやっているだけの行政職員 
この組み合わせだ。（「好循環のまちづくり！」枝廣淳子／岩波新書より） 
 
・まちの未来を考えるとき、「まちに今後必要なものは何だろう」「変わらずにあってほしいものは何だろう」 
「減らしたいものは何だろう」などと課題を与え、多くの人のナラティブを集約するのもいいかもしれません。 

　過去に自動車税や住民税などの税金の支払いについてクレジットカード払いができるようにしてほしいとの意見があがって
いると思いますが、その後どのように検討されていますか。 

・西田市長を見た事がない、普段どこに居るのですか？ 
・前市長との活動の方針・結果・実績が見えない。 
・コロナウイルスの対応にも市職員任せで顔が見えない（市長自身の） 

市民の為の良い市政に期待します　市長や議員や職員にとって良い市政にならないように

　市長や市会議員（特に自民党議員）が働いている姿がほとんど見られず、千葉県下で一番高い給料をもらっている割に
何をやっているのか伝わってこない。三十五さんは以前は駅前でアピールしている姿を何度か見かけたが、市長になってか
らは市長室から出て来ない。もっと市民の前に出てきて、発信してくれればこれからも納得するかと思うが、次回の選挙では
どうしようかなと思ってします。 

　税金を安くして下さい。（市民税・県民税）（健康保険）

　佐倉市ユーカリが丘出張所の職員の方の対応にがっかり・嫌な気持ちになる事があります。。もちろん皆さんではありませ
んが特に男性（の偉い方？）お1人です。
我々の税金で生活なさっている事をお伝え下さいませ。宜しくお願いいたします。
些細なことですが”市のイメージ”ってこういう所からだと思います。

　佐倉市役所はなんだか建物の雰囲気が暗くて怖い感じがします…照明を明るくしたりして明るい雰囲気をつくっていただけ
ると良いと思います…

・まちづくりは民間の開発が大きいと思います。
・ワクチンについては当初大混乱でしたが、市民の不満が届いて、改善されたと思っています。
・事務手続きについては出張所扱いで更に簡素化して頂けるといいと思います。

・他市町村に比べ、住民税が高額すぎる。 
・住民税が高額なのに福利厚生も他、千葉県内市町村に比べ劣っている。 
・老後を考え住みにくい市です。

　税金が高くて支払いが大変なので安くしてほしい！！ 
佐倉は高すぎる！！ 
税金をムダの事に使ってほしくない！！ 
佐倉は　活気がない！！

　税金ばかりの徴収で暮らしが逼迫してくる。 
佐倉市長の給与が多の市と比較して、高すぎる。　2000万円で充分である。

　以前は江戸川区に住んでいたので、江戸川区と比べるとやはり見劣りする
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少子高齢化の進行及びこれに伴う経済停滞等、長期的課題を抱える我が国においては、10年未満の短期のプロジェクトで
なく、30年、50年先を見据えたものを打ち出すことが重要。
　教育・研究・科学や、子どもに関する政策は、すぐに結果がでず、蔑ろにされることが昨今の風潮だが、より長い目で真に
必要な施策を専門家の意見を参酌しつつ採用してほしい。

　公民館及びコミュニティーを毎月借りていますが、毎回使用料を払っていますが、年間の収支はどうなっているのか？相
当な金額ではないか？職員の福利に使っているのかな？市の施設はどなたが作ったのか！市民の税により出来たので
は？

・市役所、市政活動でのデジタル化推進。書類提出など市役所まで行かなければならないものがある。カードでの支払いが
できない。 
・医療体制の充実。今回のコロナ問題で日本の医療の遅れ（欧米に対して）。国・医師の問題が主であるが。市でもやるべ
きことがあるはず。 

　継続案件について、後任に引き継ぎ等はしないのですか？行政一貫という考え方はないのでしょうか？（市民の一番身近
な行政庁と思うので）市職員の品質向上をはかっていただかないと市民として不安（不満）を感じます。

1　設問は市政に反映することに役立つものなのか。 
2　市役所職員の対応に問題がある。他の市役所を見習うべきでは。おそまつすぎる。 
3　子供の安全、通学路の確認を。 
4　市長の顔が見えない。選挙の時だけか。 
　若い人が政治へ向かわせる仕組みを。 
5　他の市と比較し、特徴がない、考えられる人に行政をやってもらいたい。

　佐倉市は長年住んでいて、環境がよくてとても住みやすく、大好きです。高齢者が多く、財政も厳しいと思いますが、佐倉
の良さを失わず、これからも住みやすい市であって欲しいです。また、市役所の窓口の方はどの方もとても親切で丁寧です。

　国会議員の人数削減が世間でささやかれているが市議会議員も誰かも知らないが人数が多すぎるのではないか。

　市政に関しては殆どわかりません。ただ市長が変わった事で期待しています・・内情はわかりませんがとても感じの良い方
にお見受けしました。まちづくりに関しては京成佐倉、JR佐倉共に駅前も何もなく活気がなく、ひなびてしまった印象で市外
の方からそう良く言われます。長年住んでいてすたれていく光景は寂しい限りです。

　大事な書類などの配布が他の地域に比べて驚くほど遅いどうにかしてほしい。

　税金が高すぎる。市職員のリストラ、議員の定数の削減。教育委員のリストラなど、民間なみに思い切った政策が必要。
特に、市職員、教育委は安住しすぎている。

　市民が知りたいのはアンケート集計結果ではなく「アンケート調査をした結果、市政がどう変わったのか」だ。
市は市民アンケートの結果に対してどのように受け止め、どのような問題意識を持ち、どのような政策に落とし込んだか。市
が知らせるべきはアンケートそのものの結果よりも、アンケートを取った結果、どのように変わったのか、市が生まれ変わった
のかだ。一方的なアンケート調査に終わらず政策の過程を示してほしい。

　市内地域によって、年齢格差が生じていると思われます。行政バランスを保つことは大変と思います。 
私たちは、高齢ですが、佐倉のPRをもって若年層の移住を積極的に取り組みを希望します。 

　佐倉市議等の給与を減らしてほしい（報酬の削減と人数の削減）。赤字なのだから。
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　防災無線の声が聞こえるたびにがんばってくださいと心から思っております。 
昨年より今年にかけてたいへんな時期ですが、市長ならびに職員の方々のお仕事にいつも経緯を感じております。ありがとう
ございます。

1.行財政運営に関して。現在のサービス水準を維持する/低下させるという、すべてのサービス項目を維持するという前提
ではなく、集中と選択により不要なサービスは廃止し、真に必要なサービスに人・物・金を振り向けるべき。その上で、必要な
料金の設定を行うべき。 
例：問１４の広報手段、無駄に多い。市役所の自己満足になっていませんか？ 
2.文化や観光も大事ですが、資産管理（インフラ管理）の方が大切では？インフラ管理を適切に行うことが商工業振興、起
業促進につながるのでは？個、「ハコモノ」を造る、というのではありません。いわゆるDXやそれに対応し得る通信、物流ネッ
トワーク基盤等が必要では、と思います。 

　粗大ごみチケット、各出張所でも取り扱ってほしい。イオンまで遠すぎる。なんの為の出張所なのか？特にユーカリ出張所
は不用な人ばかり。役にたたない。高い家賃をはらってなっていない。もっと人材登用して便利にしてほしい。本当にユーカリ
が丘出張所は役たたず！！税金のむだ！！あのくらいの仕事はだれでも出来る。京成線１本にたよっている佐倉は、しっか
り先を見て街づくりをして。

　厳しい財政が今後も続く中、新たな施設建設などは豪華（見栄？）に走らず、維持費も含め出費を抑えていくべき。

1　市職員の地域直接パトロールによる現場確認を行うこと。
2　最近の例では、ワクチン接種予約方法など具体的対象者の状況に沿った方法など現状の把握をしてほしい。（後で改
善しているが）
（一人暮らしの高齢者等に対する方法等）
→5ゲン主義を！！

　事業内容を良く精査し、市の発展に尽力して欲しい。

　市が何を所持し、何を提供でき、そこから何を得られるかは職員の皆様が一番ご存じのはず。ご活躍ください。

　高齢者や子供に優しい佐倉市であって欲しいと願いますが、若者、納税者を大切にしていかないと皆、都内へ出て行って
しまっている。 
税金（支払っている）に応じて何か少しでもメリットがあれば良いのにと思います。 
ちなみに佐倉（千葉県）のふるさと納税は良くない！！地方は豪華で楽しいですよー

　世代交代の時期、令和のライフスタイルに合う、又、今後ユニバーサルな視点で、変化に柔軟に対応する市政を切に望
んでおりますが、子育て世代が住める街は、佐倉にはない気がします。どの住宅地もゴースト化の一方、こんなところに住み
たかった、と言わせるような新規定住者に魅力のあるところを作るのが急務です。現在、買物も他市(印西R464沿い)でしま
すし、外食なら東京、(コロナ以外)と、地元の商業形態に何の魅力も感じない生活。変革は、若者に任せましょう！市の財
政状況が厳しいのに、花火でお金を燃やしてしまう、恥ずかしくないのかとずっと思っています。コロナで中止をよい機会に本
気で財政立て直す姿勢を示して頂きたい。見栄や単なるずっとやっているから的な考え方は、かなぐり捨てなければ、人口
流出、ゴースト化は進む一方、たった１０年後の事が恐ろしくて想像するのをやめている毎日です。

１．子育てと教育の充実が第一だ。唯一の資源である人材の輩出にこそ、低成長で没落する日本を支える根本だ。高齢者
への社会給付を減じ、その分をこれら若者対策に大幅に回すべき。 
２．そのためには小負担中福祉と言われる現状の社会保障は早急に見直すべきだ。高度経済成長期、人口増の時代には
１０人の若手が1人の老人を支えた。仕組みの適正な変更をし、今の3人対1人、将来の一人対1人も対応可能とすべき。 
3．相対的に豊かな高齢者への支出を、困窮者以外は減少させ、急増する高齢者の社会保障費の最低限の維持と、国と
協力して消費税のアップ運動は必須だ。佐倉市も現状を放置すれば、必ず財政破綻が想定外に到来する。 
4．国も地方も老害政治家の排除と若者の登用がぜひ必要だ。老人の老人による老人のための政治はもうご法度だ。 
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【学校教育】

　公立中学校の特別教室（技術室、理科室等）にエアコンの設置を早急に対応して欲しい。7月の蒸し暑い中、技術の授
業で安全のため、ジャージ上下（長そで、長ズボン）で作業しなければならず、（技術の教室で扇風機3台使用）熱中症の
危険がかなりある。小学校は特別教室にエアコンが設置されているが、中学校は未対応のため、早く設置をお願いしたい。

伝統のある市で若い人が古きを知る事は大切な事です。大いに広めてもらい豊かな人材育成を願います。同時にグローバ
ルな人材も現代ではとても必要です。

　市の小中学校と市民、特に、子育てを卒業し余裕のある市民がもっと連携して、市民の力を教育現場で活用すべき
・現在は学校外の連携活動が主体のように感じている
・もっと、学校内部の活動に参加できる仕組が必要
　補助教員、クラブ活動サポート、ITC活用などなど
門戸を開く調整役を市に期待したい
※　他の市で中学校の学習遅れを支援している友人の話を聞くと、その学校の校長、教頭の人脈から入るケースが多いと
聞いている
　　現場は助けて欲しいという声が大きいが、行政の壁がそれを許さないと思っている

　教育において、ICTをとりいれる施策はうれしく思います。これからもよろしくお願い致します。

　小中学のWEB授業の推進をお願い致します。

　新しい時代でも感謝が心の中から浮かぶ子供たちを育ててください。

　市政に関係あるかわかりませんが、学区（小学校）範囲の見直しは出来ないものでしょうか。佐倉市は住所で学区を決め
ると伺いました。私の娘、息子が行う小学校は少子化で一学年一クラスの所もあります。しかし、道路をはさんで隣の小学
校に行く学校はマンモス校として一学年５クラスもあります。複雑な範囲だと思います。CABAAA（図あり）Bはマンモス校。
なぜBは住所が違うだけで、近くの学校ではなく遠くのBのマンモス校に行くのでしょうか・・・。それはよしあしがあると思いま
すが、自由も多いからだと思います。例えばですが、息子はバスケットボールをやっていますが、A校で頑張っていても中学
に行った時には部活があるのかないのか・・、他の部活（サッカー、野球）に関しても廃部状態。しかしB校に行けば、マンモ
スだから中学校でも人数はたくさんいる。好きなスポーツすら出来ない。住所だけで、学区を決めないで欲しいです。見直し
て欲しいです。子供の希望をうばわないで欲しいです。
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【子育て支援】

　突発的な事故や病気をした際に、一時的に子供を預けられる施設が近くに欲しい。現状では事前に予約を入れないと預
けられないようになっている。

　佐倉市は出産できる産婦人科が少ないと思います。もっと子どもを育てやすい環境を充実して欲しいです。

　不妊治療中です。お金が欲しいです。

　子供の医療費助成の対象を高校生まで引き上げてほしい。 
 児童扶養手当現況届の提出を窓口ではなく、郵送にしてほしい。 
手当てを受給している方は窓口でもよいと思う。しかし手当てを受給していないのに、窓口に行くためだけに仕事を休んだり
早退しなければならない。受付時間延長の日を増やすか、土曜日も受付するなどの対応を考えてほしい。

・保育園入園申し込みから保育園決定までの流れの中で、保育士や保健師が介入する場所が適切でないと感じる。 
　発達に遅れのある子どもや複雑な家庭環境の子供など、一つ一つのケースを熟考し、その子供・家庭にとってより良い対
応をしてほしい。 
　待機児童数等にとらわれず、その場しのぎの仕事ではなく、市民が納得できる仕事をしてください。 
　他の都道府県や市町村のやり方を参考にして勉強してください。 

　子ども医療費助成制度の対象年齢を高校三年生までにしてほしいです。

　佐倉に来て1年、昨年出産をしました。産後ケア事業は充実していると思いましたが、出産の為のサポートに不安になりま
した。24時間対応してくれるタクシーがなく、陣痛タクシーもなし。夜勤がある主人を持つ私は不安で仕方なく祈るしかあり
ませんでした。子育て支援に関しても不便に感じることが多いです。（佐倉に来る前に住んでいた北九州市はとても子育て
のしやすい街でした。）集団検診も行くのが大変で不便。今の世の中は難しいかもしれませんが、せまい地区ごとに毎月マ
マと子供が集まり、身体測定などをする機会などもあれば近所のママと知り合え、いい環境になるのではないかと思います。

　保育園のサービスについて現状に合っていないと感じる。例えばフルタイムで都内に通勤するとすると、朝の預かり時間も
夕方のお迎え時間も全く延長時間が現実ではない。必要な人には必要な延長時間を有料で設けるべきだ。又、延長時間
も日によって違う場合もあるのに毎日扱いになってしまう。きちんと日割りで有料にして現実的な延長ができるようにならな
いと働けない。また、小さい子供の夕飯が遅くなるのはかわいそうだ。保育園では昼食同様、必要な人には夕飯も出すべき
だ。今の保育園はパートタイマーか、送り迎えが他の誰か（おばあさん等）にお願いすることのできる人しか利用する事がで
きない。預ける時の慣らし保育制度も現実的ではない。普通職場復帰したら、1週間以上も慣らし保育の為に早退したり休
んだりできない。結局二重保育になり保育料が2倍かかる。入園の際に用意しなければならない物も前もって申し込みの際
に知らせておくべきだ。すべての人が土日休みで働いている訳ではないのに週明けにこれとこれ等用意してくださいと急に
言われても土日も仕事で買いに行く暇もなく、閉店間際のお店に駆け込んだりと。とても苦労した。 

　佐倉市には外国人の未就学児童はいませんか？ 
もし居るようなら、その解決法として何らかの方法、手段を講じていますか？

　これから出産を控えているが、佐倉市のサービスは他の市と同じような事をしているだけなので、特に魅力を感じない。独
自のより良いサービスを取り入れて佐倉市に住み続けたいと思わせてほしい。

　6月に佐倉市に引っ越してきましたが、とても住みやすく気に入っています。ひとつ気になることは、どの地区も日が沈むと
だいぶ暗くなると感じることです。我が家にはまだ子どもがいませんが、子どもができたとき道が暗い、町が暗いというのは改
善されるとより安心して住めると思います。また、子育てについて都内への勤務を考えると夜間まで子供の面倒を見てくれ
る施設、保育園が増えると、仕事を辞める、時短になるということを視野に入れずに働き続けることが出来るのでとても助か
ります。ご検討宜しくお願い致します。

子育て支援をもっと充実させてほしい。東京都はプレゼントがたくさんあるようです。（ルンバ・商品券・オムツなど）

　助成金の内容を充実してほしい 
（子ども手当や、注射などの補助） 
チラシなどでイベントの周知を拡充してほしい

　自分自身が母子家庭で子供2人を育てていた頃、教育費は医療費の補助は全くと言っていい程ありませんでした。 
それに比べて今の子育て世代は、何と恵まれていることでしょう。 
一方　子供が育ち上がり、扶養家族がいなくなった今では単身者として取られる一方です。好んで私学に通わせている家
庭に援助はいりません。その分　市内の小中学校の給食費は0円とすべきです。
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　高額納税者にも子供の医療費が低所得者と同じ負担で済んでいるのが他の市と比べてとてもありがたいです。←続けてく
ださい！ 
以前は保育園に一人70,000円/月くらいかかっており、さらに税金も月収の半分程度納めているのでイヤな気分でした。 
児童手当も廃止されるし、高額な所得者に恩恵がほしいです。 

　子育て真っ最中の中で感じることなんですが、本当に子育てにはお金がかかります。妊婦健診も毎回お金がかかるので、
本当に大変でした。妊婦さんは働くことがむずかしいので、毎回の妊婦健診の費用が重くのしかかりました。佐倉市は子育
て支援に力を入れている町という印象がありますが、より佐倉市民一人一人に密着した子育て支援があれば、もっともっと
素敵で楽しく住んでてうれしい市になるなあ～と勝手ながらいつも思っています。今後ともよりよい市になるよう宜しくお願い
致します。
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【高齢者福祉】

　こども支援は充実している様ですが、高齢者には特に年金生活者にきびしく生活がしずらいです。

　佐倉市も地区によっては高齢化率の高い地区がありますが、若い世帯が入って来やすい制度を充実出来たら良いと思
いますが。高齢者同士が集いやすい場所などを提供してくださるといいですね。あるいは老若男女一緒に集える場所。

　子育て支援や青少年に関するものは、すべて今は時代も物も考え方も昔と違い、お手伝いすることに少ししりごみいたし
ます。公民館等スポーツ等広報などで見ますが、第一歩がなかなか腰が重く勇気（？）が必要です。 
しかし高齢者福祉は母の看護で訪問してくださった宍戸内科（宍戸先生）、看護師さん、ケアマネさん、ショートステイ、ヘル
パーさん訪問浴そう　すげての方々に家族一同感謝しております。市の助成、市の人材、納得できた介護でした。皆さん
気持ちよい人達でした。

　B票問29（60歳以上の市民のうち、はり、きゅう、マッサージ等の施術を受ける人を対象に、費用の一部助成を行う事業）
について 、この様な事業をやっていることを知りませんでした。 
何か違うのではないか・・・？と思います。

　高齢者にお金を配っているようですが、そのようなことはやめていただきたい。（敬老会のことです） 
もっと、これからの世代（若者）のために投資すべきである。 
70歳以上の高齢者のマナーが悪く社会問題と捉えている。 
（交通事故、万引き、人との接し方）

【障害者福祉】

　健康な時には気にならなかったことも障碍者になってみて危険に感じることがあります。また社会参加の期間も少なくもっ
と気軽に利用できる数があればいいし。ただ老人を預かるだけの施設でなく、活動しがいのある内容をもった施設が欲しいと
思います。通所しやすいことも大切です。送迎が整っていないと手段のない人には絵に描いた餅みたいなものです。 

　発達障害の子どもをお持ちの家族支援の充実を目指す取り組みを進めて欲しいと思ってます。
具体的にどういった事をすればいいか明確ではありませんが、発達障害のお子さん、親御さんだけでなく、兄弟児への支援
にも取り組めたらいいのではないかと思います。(既に取り組まれていたら申し訳ありません)
20年以上住んでいたにも関わらず、この様なアンケートがある事を知らず、市政に対する意識が低い事を知る事ができまし
た。
また、今回アンケートに回答させて頂き、今後の佐倉市にとって何か少しでもお役立て出来ていたら有難いです。

　障害福祉において佐倉市は他所より対応が素晴らしいと感じます

　障碍者に対して優しい街にしてほしい。
家族全員が障害を持っているのに誰か一人の家に関するサポートを受けるとその他は受けられない。
国自体の制度が悪いので市の独自でそういう家族に対してのサポートが出来るようにしてほしい。
家族みんなが（全員、障害者手帳を保持、私もホームヘルパーを利用中）ほとんどの家事ができないのに、母（身体障害
者でもある）の認知症が進み見守りが必要（現在、一人暮らしでデイサービス、ホームヘルパーを利用中）なので、誰かが
毎日必ず朝晩の行動を確認している。
このままでは私たちが参ってしまうため、見守りのため同居をすることにしたのですが、同居すると今まで受けていたホーム
ヘルパーのサービスが受けられなくなる。
このような家族に対するサポート体制を考えてほしい。
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【地域福祉・コミュニティ】

　人口問題が気になる。子育て、住みやすさなどわかりやすい街づくりをしていくことが大切である。若者が社会に参加しや
すいとりくみが必要。高齢者重視の気がする。 

市内6地区でのイベント（祭り、特産物、行事）がそれぞれ1回以上あり、紹介してほしい。地区間の交流、様子を知ることは
大切なことだと思います。

　「市民全員ボランティア」等、エリアごとや曜日ごとに好きなボランティアを選び活動するとりくみを提案します。 
大人になってからではなく、小さいころから小学校前の幼稚園の頃から少しずつ（米国やヨーロッパのように） 社会活動の一
環として市民全員が興味ある、参加しやすいテーマを選び、関わって対応できると良いと思います 。
税金の活用に頼るだけではなく、マンパワーの工数的にも大きな成果があると思います。

　町内会に入っていないと、家庭ゴミを捨てられないのは、おかしいと思います。ごみ捨て場は順番に１件づつ回って来ます
が、自分の家の前にも置いてもらって掃除もします。自治会をやめると言ったら会長に、「ゴミは出させない」と言われた人が
います。それだと、自治会に入るのが強制になりませんか？西志津です。

　今は新型コロナでムリかもしれませんが、市内で小学校の体育館などを借りてバザー、フリーマーケットなどやってほしいで
す。

　地元先住民が閉鎖的で、他地域からの転入者を受け入れない。特に鏑木付近は歴史を重んじ高齢者中心な村社会に
感じる。 高齢者、元気で良いが古い形にこだわり過ぎて若い世代には魅力を感じず結局は地域自体も古びていってしまう。 
 歴史ある魅力的な地域だけに大変もったいない。 
 まちづくり、参加したい人は呼びかけ方によってはたくさんいると思います。 
現に私もその1人。 
なんだか、今頑張ってるスタッフの方たちの空回り？ 
発信上手に呼びかけてみて下さい。 
 集計スタッフの皆様、お疲れ様でございます。応援したいが為の辛口コメント失礼しました。 

近所の人と交流したいです。気軽にできるボランティア活動がしたいです。既にある高齢者が中心のボランティアクラブには
入りづらいです。

　3年前に佐倉市に家を買い、引っ越しをしましたが、とてものどかで自然あふれる良い町だと思います。「老幼の館」等子
育て、老人に対しても住みやすい町なのかな？という印象です。ただ子供のいない家庭ですと、なかなか市の施設や取り
組みに参加する機会がありません。例えばカルチャースクール等で行われているような講座やワークショップ、サークル活
動、スポーツ等大人が一人で参加できるようなものがあれば、もっと佐倉市内の方と交流ができるような気がします。（３年
経ちましたがお話しするような人がおりません。）

　小学校に通学している母親です。朝、登校時間に見守り活動をしてくださっている方々にいつも感謝しております。下校中
の事故も増えているので帰りも見守って頂けると嬉しいです。

　歴史や伝統を重んじるのも重要ですが、現代社会の多様な人々の有り方を支えるような政策があると良いと思います。

　小学生から佐倉市に住み始め、結婚転勤を経て再び5，6年前に佐倉市に住居を構えました。永住のつもりで持ち家を購
入しました。市内で新旧の街並みの差が激しく、驚いております。。現在ユーカリ在住ですが、せっかく駅近なのに電車を降
りてからコンビニもスーパーもなく、徒歩圏の買い物が不便です。また、ユニクロ、カルディ、無印良品etc人気ショップが市
内にはなく、印西市や船橋方面まで足を伸ばしています。町はきれいですが、利便性の良い街づくりをお願いしたいです。
また子供が学生時代に不登校になってしまったのですが、相談できる行政や、フリースクールなどがほとんどなく居場所を
さがす日々でした。子育てからシニアにいたるまで様々な活動場所や居場所作りが発展しますよう望んでおります。（公共
の運動施設もぜひお願いしたいです）

定年退職した後、佐倉市のために働きたいと思ってます。その様な働き口が十分にあるとうれしいです。佐倉市のために働
いて十分な収入が得られれば良いと思います。

　自治会を有効活用すべき。その為には、脱会者が増加する中で自治会の役割や運営方法を見直す時期に来てると思
う。

　回覧板による無駄な印刷物の配布はやめてほしい。印刷メディアしか頼れない高齢者は致し方ないが、我々世代は不
要。HP等で情報発信に順次変えていただき、コスト削減に努めていただきたい。 
 町内会はお時間にゆとりがある高齢者の集まりなので、税金を納める現役世代の意見は反映されないと思っていただきた
い。 
 マイクアナウンスによる台風等の緊急情報の発信は即時性があり、緊急時にはありがたいが、声が反響して半分くらいしか
聞き取れないケースが多い。HPと併用で情報を補完していますが、もう少しうまく聞こえる方法も検討していただきたい。
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　佐倉市に転居して9年になりますが、アパート住まいのためか、古くからの住宅地の特徴なのか、地域住民との関わりはほ
ぼありません。子供達が障害児者のため、民生委員に情報が伝達されているのでしょうが、会ったことはありません。色々
な意味で大丈夫かと案じています。 
自分が雪国生まれのため、たまに雪が積もった時は近くの戸建て住宅前や幹線道路まで除雪しますが、この地域住民は
礼も言えない、レベルの低い方々のよう。子供のころから礼節を教えた方が宜しいかと思います。 
今回のアンケートとは無関係ですが、上記を踏まえ、災害時は家族だけで自助しなければならない環境なのだと思わざるを
得ない市かと思います。

　これからは、もっと高齢化社会になるが市はもっと積極的に諸案を立案し地元町内会・自治会との連携を密にして有言
実行してほしい、他の市町村と比べて活動が少なく何につけても、仕事が遅い、 
又、民生委員の活動が非常に不透明で有りもっと積極的に活動を行って欲しい。

40年ほど前、市のボランティア講座を受けました。
以後、40年間、朗読ボランティア「こおろぎの会」、「こおろぎの輪」として、活動してきました。途中家族の介護等で中断す
ることもありました。主に社会福祉協議会です。現在、体調不良のため、思うように活動はできません。地域福祉では千代
田知区社協で「福祉マップ千代田」の編集に参加しました。外出不自由ですが、包括支援などの地域福祉に参加できるよ
う、回復に努めます。
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【生涯学習】

　より住みやすさを目指して頑張ってください。新町の市立図書館新設に期待しています。おそらく新しいシステムが導入さ
れると思いますが他の図書館にも展開お願いします。ただ新町の道が狭いのが気になります。

　佐倉図書館は、なぜ市営駐車場に建てたのか分かりません。（市民体育館の先の方が安全だし地盤もしっかりしているの
ではないでしょうか）

　市民カレッジ、カルチャースクール等が高齢者や子育て世代対象のものが多く、幅広い世代を対象として学びの場、内
容があると良いと思います。

　自宅から散歩しがてら本が好きなので気楽に入れる図書館でもあれば良いのですが、近くに七井戸公園があり、散歩に
は良いと思う。

　生涯学習に応募してもこれ迄はすべてはずれてしまっていた。コロナが収束したら再チャレンジしたいが、枠がネックとなり
そうで期待が持てない心境である。リタイアした人向けにweek dayを増やしていただければと希望している。

　図書館について私見を申し上げます。 
本の充実度からして、私は主に「佐倉南図書館」を利用しています。一番近くに「臼井公民館図書室（王子台）」があります
が、せまいし、冊数も少ないのであまり利用していません。それゆえ、「臼井公民館図書室」は「音楽関係に特化した図書館
に衣替えするのが良いと思います。理由は隣に立派な音楽ホールがあり、かなり人気のあるホールでするからです。これ
も、佐倉市の活性化につながると考えます。 

　問32-4　図書館を利用しない理由について。衛生的でない。

＜佐倉学について＞ 
・自然の営みの中で人の営みをどのようにして位置付けるか<基本＞ 
・このシステムを「佐倉」を事例として理解するのは可 
・佐倉市民の誰が何をしたかということは最も重要な事ではないと思う。 
 
私自身は「佐倉市民」である前に「地球市民」であり、縁あって「佐倉市民」になった。「於かれたところで咲く」ことを旨とし、
「隣の芝」をうらやむことをしていない。「できることをできる範囲で」他社の利益に関与し、結果として自己の利益になればよ
い。そのような市民が育ってほしい。 

　生涯学習について。知らない人の中へ入って行きづらい。知り合いにでも誘ってもらわないと入りづらいし、入ってもその中
で様々な人間関係で円滑にいくのか不安がある。

公民館活動の充実を希望します。

　民意を大切にする市政を望みます。新図書館建設にも大いに期待をして見守ってましたが、地下図書館建設にはがっか
りしてしまいました。地上と地下ではイメージするだけでも明るい気分になれません。志津の図書館がうらやましいです。子
供やお年寄りを安心して暮らせる佐倉市にして欲しいと思います。

　公民館の利用を無料にしてほしい。 　お願いします。

　財政難と言いながら、巨額の費用がかかる地下図書館（佐倉図書館）を建設するのは疑問に思います。 
わざわざ狭いところに無理をして建てなくても、他に利用できる土地が佐倉市ならばあるのに、と思います。 
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【環境保全】
　浄化槽を設置しても、蒸発槽などを定期的に移設しなければならないので、下水の敷設を進めてほしい。 
 　ごみの分別・出し方の周知は、コストを掛けてアプリを作成しなくても、市のホームページに記載したりPDFを置いて、記載
場所を周知すればブラウザでスマホでも確認できる。アプリを作っても、アプリの存在を周知しなければならないのは同じな
ので。

　近所の歩道が犬のフンだらけで困っています。フンは持ち帰るよう注意看板等の設置を市内の道路にしてほしいのと、こう
ほう佐倉にて飼い主さんがきちんと対応するように、との記事を載せてほしいと思います。

・ゴミ収集日をカレンダー方式にしてほしい。これまでは一覧表を見てカレンダーに記入しているので面倒。
・住宅開発により緑が減ってしまっています。生きものを守るためにも開発制限をしてほしい。

　プラスティックゴミの他にペットボトル用のゴミ回収をしてもらいたい。

　ゴミ取集についてお願いがあります。祝日も収集していただき、本当にありがとうございます。ただ我が家の場合「その他プ
ラスチック製容器包装」が週一回ではどうしてもあふれてしまします。週二回、収集していただきたいです。又、ゴミ袋（燃や
せるゴミ）ですが、20リットルよりも少ない袋があれば良いかなと思います。よろしくお願いします。

　ごみ置き場で、あまりにカラスの被害がひどかったのでカラスネットを重たい石やレンガでおさえたり、重たい鎖がつけられ
たりして、カラスに荒らされることは少なくなったのですが…年配の方が多く住んでいるので重石を外してカラスネットを持ち
上げるのが大変な方もいるかと思います。カラスの被害も防いでゴミももう少し出しやすくなるといいなと思います。 

　ごみ回収の頻度だがプラスティック回収が週1回では少なすぎる。もえるごみは週3回で充分だがゴミ袋のサイズがもっと
あると助かる。ペットボトルも出せるようになってほしい。

　可燃ごみのサイズについて 
1人暮らしで20Lのごみ袋はとても使いづらいです。夏場は生ごみの処理もあるので、ぜひ5L、10Lサイズも用意してほしい
です。

　自家用車の運転を控えるようにしてコミバスを利用して楽しんでいます。今年になって西部自然公園の存在を知り、クマ
ガイ草の観察、自然散策をしてこんなに素晴らしい所が有ることに感動しました。ネット上に百合の群生も見られるということ
で期待していましたが、現地で市の助成が無くなって今は無いとのこと。自生山ユリ1本有りました。絶滅危惧植物も是非保
全をお願いしたいです。コミバスでピンコロ農場のブルーベリー狩りも体験。もっともっと情報を発信して佐倉の自然環境の
良さをアピールして頂きたいです。

　佐倉市はごみに分別が細かく自然を大切にする街だと思います。住んでいてしっかりとした街だなと思います。テレビなど
でごみの分別の仕方などを説明するといいと思います。容器は洗って乾かす。分別を間違えると作業員がとても大変なこと
とか。分別をしないことでどんなに環境を破壊するか。私は東京、船橋と住んでいましたが、こんなにごみの分別がしっかり
し、住んでいる人も環境のことを考え、本当に良い人ばかりでこの町からしっかり発信することで、佐倉市のみならず千葉県
が良くなり周りへと伝わっていくといいと思います。まず、この素晴らしい佐倉市から始めて欲しいです。主人の実家は一宮
ですが、環境のことは全く考えません。分別もありません。ユーチューブとかで動画を流すのもいいと思います。化学薬品が
どれほど川や海を汚すのかも伝えて欲しい。洗濯洗剤、シャンプー、柔軟剤etcこのままでは地球が持たないと思います。
天然の石鹸からできた洗剤やシャンプーなど推薦していってほしいと思います。人々への影響もすさまじく病気や薄毛の原
因にもなります。

　調整池のまわり。木、草で大変でしょうが、気になる。
又、道路予定地の草だらけも大変。

　ゴミ袋でペットボトルの袋が出来るといちいち捨てに行く手間が省けて嬉しいと思う
無理なら仕方ないですけどね

　佐倉市は、自然環境もよく住みやすい街だとおもいます。 

　ゴミ袋について。他の地域では（大阪、都内）普通のポリ袋に残飯やら燃えるゴミを入れて出せます。佐倉指定のゴミ袋が
ありますが、紙（厚紙）で切れてしまったり弱いです。特にプラスチックなどすぐいっぱいになります。ポリ袋でもOKにはなりま
せんか？検討していただきたく思います。何故こんなに地域によって違うのかな？といつも疑問に思っています。

　ペットボトルゴミを家庭ゴミで出せるようにして欲しい。
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　植え込みに対して　年に何回か草を刈っていますが、すぐ雑草で覆われ見苦しいので、花を植えたらどうでしょうか。つつ
じとかアジサイですと、1回植えればそのままでOKです。花ですと、春と秋に植え替えますが、植え込みの前の家の人に花
を渡してやってもらうわけにはいかないでしょうか。花に関心がなければ難しいですが… 
千葉の花見川区に花がきれいに植えてあるところがあり、通る人にとっても癒されます。私の実家の帯広はリルビアとマリー
ゴールドの赤と黄色が美しいです。市の心配りが感じられうれしくなります。草がぼうぼうの植え込みを見るたびなんとかなら
ないかをいつも思っています。 

　最近、ゴミをよく見かける気がします。道端、印旛沼や川の周りなど。
拾ってくれるような方が減ったのか、捨てる人が増えたのか。
ボランティアがあれば参加したいと思っていますが、知る機会がありませんし、ゴミの現状を見ると行われていないのかなと
思います。
市が中心となってもっとうまく市民の力を活用できないでしょうか。

　現下の最大課題は、温暖化で自然災害、疫病の頻発から守り抜く環境にし、守り抜く方向性がまったく見えない。その地
域性に合わせた対応はその地域特性に合致した観点から市としての対策が必要でしょう。 
又、先日報道された産廃不法投棄問題は、佐倉市のイメージダウンになっただけでなく、市行政の不作為に不甲斐なさを
私達市民は何の為の市政かと不信感を抱きました。 
　佐倉の子供達の未来の為にも、何時でも安心して生きる為にも早急なる環境整備が必要かと。 

　根郷地区の家庭用ごみ（月・水・金）収集場所に鉄製のコンテナが安全等のため必要です。理由は、ごみ用ビニール袋
のごみ収集場所がありますけど、朝遅く、ごみはバラバラなので　カラス、犬、ねこによる被害の発生に困りました。ごみ収集
場所に鉄製のコンテナがほしいと思います。新しい鉄製のコンテナを作って下さい。根郷地区だけお願いします。 

　今年は特に思うのですが、道路沿いや、線路沿いの草木がすごい事になっています。年に何回やっているのかな。多目
的広場もボランティアの方が年に十回やっているとか。弁当代ももらわず。おどろきました。 
草の中に大きなゴミ、ペットボトル、草は刈っても持ち返っていない事におどろきです。線路沿いは京成の方に投げこまれて
いました。毎日、散歩をしていたのでわかります。 

私の住んでいる地域は水道が通っていないので地下水を利用しています。地下水利用地域での水質検査を市でやって頂きたいです。

缶やペットボトルなどは資源ごみとして回収してくれないのでしょうか？  ゴミ袋を出すのは環境に悪い気がします

ペットボトルも缶や瓶みたいに回収して欲しい

地球環境を考え平和な住みよい街作りをしてほしいです

佐倉に居住してからずっと気になっております。道路に犬のふんが放置されていることが多いです。以前は大通りを歩くこと
が多く朝はわかるので注意しておりますが、夜は暗くてわかりずらいので車道を歩いておりました。現在、大通りから一つ入っ
たところに引っ越していますが、その通りの犬のふんが放置されていることが多く、狭い通りなので必ず自転車が踏んでタイ
ヤが通って行ったとおりに広がっていまい、大変気分が悪いです。
犬を飼っているすべての人がそうではないと思っていますが、そういう現状を見ると犬を散歩させてもマナーを守っていない
人が必ずいると思っています。裏通りで人通りも少ないならそういう人にとって都合が良いのでしょうか。あまりの頻度にうん
ざりしています。車がひいていったり、雨で流れて道に広がって不衛生だと感じます。そういった事について何とかならないも
のでしょうか？

D-14 



【道路環境】

　街道など木、竹、雑草などが多いです。台風など電線が切れるとか、子供たちが通ることが出来なくなる様相がいっぱいあ
ります。山の持ち主とか畑の持ち主は少し考えてほしいです。

　もっと街灯を増やしてほしい。
歩道が狭かったりして危ない場所が多いので、道路を平らにするような工事の前に、歩道の確保を先に行ってほしい。学生
の通学路などでもとても危ない場所が多いと思います。

　大切な子供達を守るため、通学路の安全性を検討して欲しい。
八街の通学路での事故の様な事が起こらぬ様に。　 296に沿って１本中の道。狭くてとても危険です。

　水道管入替工事後 　　・車両の振動が大きく感じるようになった。 ・門柱のタイルがはがれ落下している。 
以上の事を調査願いたい。

　さっきの道路、八街の事故の話ではないけど、とにかくあぶない車、トラック、バイクなどスピード出す事が多い　男の人、女
の人でもスピード出す。いつ事故がおきてもおかしくない状況です。パトカー　白バイいないため、野放し状態です。安心して
歩けません。

　和田地区の道路が狭く、歩道もないので困っています。

　雨が降ったあとの道路の補修をお願いしたい。小石がとぶ。危険である。八幡台1丁目住宅街畑前

1.市道（速度抑制策）弥富郵便局からセブンイレブン岩富店迄、中央線なく大型車が通過して危ない。 
　中学生、高校生の通学（自転車）歩いて買物に行く人もいる。 
　可搬式の突起物、狭さく設置、速度３０キロに規制するなど対策必要と思います。 
2.市道の白線が消えて（中央線、歩道）危ないので急いで行動してほしい。大型ダンプ、トレーラーも通行している。 
　岩富町～内田方面、千葉市方面 
3.セブンイレブン岩富店の手前に八街方面へ近道の表示があり道路狭いので大型車ダンプが入ってくると普通車も危ない
ので取りはずしてほしいです。お願いします。 

　通学路について中志津2丁目バス通り、アイアイモール前の交差点をさけるように車が裏道を通り抜けるのであぶない。
（志津駅方面からオザワ電機うら→ユーカリ方面へ)バス停もさけるように裏へくるのだろうが、スピ―ド出して朝通る車も多い
のでヒヤヒヤする。横断歩道で全然車はとまってくれない。（リンゴの木から山川呉服店へわたるところ）またその角のところ
（重機とか置いてる倉庫？じゅげむ跡地）いつも路駐していて機材も置いていて危険です。

　道路の白線を復活させてください。たくさん消えてます。

　岩富セブンイレブン付近の排水が悪い部分を直して欲しい。

　通学路　歩道が狭い所があり、心配

　道路の拡張工事が中途半端になっていて税金のムダづかい　住民税等税金をもっと安くしてほしい 

　インフラ整備 /歩道整備 /雑草かる　最優先で！ 
常時上記について不満があります。

　電線を地下に埋め、街路樹を大きく育ててほしい。落ち葉等で不平をいう市民に自然の美しい街を目指すという趣旨だと
いうことで不平を言う市民を説得してほしい。

　近所にある店舗（リサイクルショップ）の老朽化により倒壊、破損が懸念される。過去にもトタン屋根が剥がれて飛来し、拙
宅の外壁が損傷した。けが人等の被害はなかったものの、周りに散乱したガラは放置されたままで近隣住民が対処した。市
役所に連絡しても何も解決しない。他にも商品の道路へのはみ出し、店舗前に横断歩道があるにもかかわらずスタッフや客
の車の長時間に及ぶ路上駐車、路上での排泄、消防法にも問題あり、大変迷惑している。小学校が近く、通学路にもなっ
ており子供たちの安全をまず考えて頂きたい。一度担当者が確認するべき！！少しはやる気になってください！！

・臼井小学校近くの道路(296号線)がとにかく狭いです。歩道もU字溝の真上でさらに古いためボコボコで穴が広くなってい
たりします。結構交通量も多いので、早く歩道の改修整備をしてほしいです。
・転入前から多様なイベントが開かれているというのは知っていたのですが、参加できずコロナ禍になってしまったので、色々
と収まったら(元通りとはいかないとは思いますが)、またイベントをたくさんやってほしいなと思います。

　道路のわきの溝が埋まっている場所が多いです。

　道路の安全対策、子供達の安全をもっと考えてほしい。

　歩道の見直しを早急にお願いしたいです。 （町が古いのでガタガタ）
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　他の市から引越してきて、まだ慣れていませんが市民の方々のあいさつや声かけが多く、良い所に引越してきた、と感じて
います。この市で子育てが出来る事を嬉しく思います。一方で、交通安全面では不安があります。 
横断歩道で止まっている車の少なさにおどろきました。強化していただきたいです。

・道路等の安全点検を 
　民有地からの樹木等が道路に張り出し危険な所がある。中には、私有地につき…罰金…とあるが、道路の一部を占領し
ていることに気づいていない。 
・歩道の確保を 
　通学路でありながら歩道が確保されていない所は大変危険であり、また歩道が民家の樹木等で占領されている所もあり、
点検すべきと思う。

　上志津原交差点の三車線工事がコロナの為に遅れていると思いますが、朝の通勤時間又は夕方などは大変渋滞します
ので登下校の子供たちの安全・安心を守る為、少しでも早く工事に取りかかって頂きたいと思います。 

　時折、交通量の多い道を避ける為、学生が通るような狭い道を通ろうとする車両を（良く）見かける。 
他の県、市等で起こってしまった、子供の通学に危険を及ぼすと思われる道を調査し、そのような車両が通学路近くを通ら
ないようにするべきではないかと思う。（志津駅入口の信号の近く） 

　志津駅南口バス通りのいちょうの木が大木で見通しが悪く電線にかかっていることが気になります。住宅地の中の通りの公
園のような木は必要ないと思います。路地から大通に出る時の見えにくさ、家の日当たりが悪くなり　秋には毎日毎日掃除
に時間をとられます。車の通る中での掃除に危険も感じます。大きな災害が起きる前にすっきりとしたバス通りにしていただ
きたいと何年も思っています。

　生谷・染井野あたりの車線の白線が消えていたり、薄くなっていたりするので早急に引き直してほしい。ユーカリが丘のミラ
イアの交差点の右折矢印が出る時間が短すぎる。もっと長くしてほしい。

　296号臼井の水道道路とぶつかる交差点の周辺、分離帯をなくして右折レーンを作ってほしい。通勤時非常に不便。

　ベイシア周辺の渋滞緩和

　街灯が少ないと感じる。通りを一本住宅街に入ると、特に冬場の早朝は真っ暗で、通勤の為、駅までの道のりが怖いと感
じることがある。

　佐倉街道（64）と296の踏切の三差路に歩道橋をつけるか歩道をつけるか対応してほしいです。通学路なのに皆さん車を
飛ばします。死者が出てからでは遅いです！学校は何もしてくれません。

　和田小の通学路について、和田小の通学路は抜け道として利用され朝は非常に交通量が多く又スピードもでている為、
八街市の交通事故と同様の事故が発生すると思われるので、道路の整備の必要があると思います。 
また、登下校は、子供が少ない為、親が送り迎えを行っている為、親の負担が大きいのでスクールバス運行の検討も必要
と考えます。

　小学校への朝登校時間に小学校まわりに進入禁止時間帯を案内した標識があるが、守られていない。無視して学童の
列に近づく車があり、取り締まりできないのかと思う。危険です。合わせて舟戸大橋は新しくなったが大型車は通り放題であ
る。無意味な標識は改善してほしい。ただあるだけなんてまったく意味がない。むだな事だ。

　交通事故の無い安全な道路整備。歩道、ガードレール（パイプ）、制限速度、通行区分、信号などの検証、整備、横断歩
道などの白線が消えているところが多い。通行区分線、停止線なども同横、すべての信号機のLED化（逆光で見えない信
号機がある）スクールゾーン、ゾーン30などの設定も検証、見直しが必要。

　イオンから志津中までの道路が99％完成しているが、1戸のために開通していません。
今後の予定を知っているひとはいるのですか？開通が遅れている理由を公表して頂きたい。

　道路整備と安全対策のお願い2点 
1.国交省の問題？ 
現状2021年の国道296の志津・上座・臼井間には未だに歩道もなく、道路狭小で歩行は側溝蓋の上で１人と1人の歩行
離合も困難な蟹歩き場所が多く、道路一杯の大型車には大人も小人も撥ね飛され、車輪に巻き込まれるような錯覚さえし
ます。まして幼児・児童には非常に、とても危険です。安心してユーカリが丘→臼井間歩ける歩道の確保をお願いします。
→バイパスの設置や道幅の拡張など。市として関連管轄の省庁に働きかけて頂きたい。 
2.自身の居住する地域の渋滞 
居住する八幡台団地には臼井から県道64号（千葉・臼井・印西線）で北総や茨城県への抜け道として　ナビ、地図本に案
内されているのか船橋、習志野方面から手操橋-（抜け道）-臼井西中-八幡台団地-船戸大橋とT字渋滞の臼井中宿を
避ける道にされている。西中への道、団地内のわずか直線路でロードレースをしているつもりか、我物顔で猛スピードで、バイ
クも負けずに不正騒音撒き散らし、団地内通り抜け更に通常はありえないが、休日の住宅地通り抜け渋滞も発生。 
（西中横の八幡台団地入口T字路） 
これも幼児・児童・老人が危険です。何で安全になるか市として御検討頂きたい。（入口段差ブロック、途中直線路段差ブ
ロック等） 
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　臼井田に住んでいますが、臼井幼稚園に行く道路が抜け道となっていて、通勤時間帯は危険です。車の速度をゆっくりに
できないですか。サイクリング道路の整備をお願いします。

　山王地区に住んでおります。四街道方面への道路が高速道路側道だけで雨災害の時は川があふれ動きがとれません。 
物井駅→四街道側までの道路を作ると云う話がここに住んで20年前から聞いておりました。一日も早く四街道市と話しを進
めてほしいものです。切にお願いいたします。

　先日、八街市に於いて歩道が設置されていない通学路にて交通事故による死傷事故が発生しました。身近の歩道も人
がスレ違うことも出来ず車道に降りて道をゆずっている状態です。転入した10年前と比べると車の数も大幅に増えた感じで
す。 
※臼井台交差点から約20m程の場所の歩行者用の信号機が車に無視されるのが目立つ、取締り中の警察官にも説明し
たのですが。。。私も2～3回渡っている最中にヒヤッとしました。

　道路の問題で危険な交差点の改良 
事故が多発しているが要望を出しても何もしてくれず10年以上になる。 

・街灯を増やし、明るくしてほしい。 
・おまわりさんの数を増やしてほしい。 
・歩道をちゃんと整備してほしい。 
・信号のない横断歩道で止まって待っていても車が止まらないことがかなりあり事故になりそうになったこともありました。 

　昨今の通学途中の児童の交通事故を考えると、佐倉地区の通学路は整備が遅れ、街灯も少ないように感じます。 

　市の道路行政について 
・道路における路面標示について、消えている横断歩道や一時停止線は交通管理者が管理していると思えるが道路管理
者はもっと積極的に要請すべきではなかろうか。センターライン（特に交差点手前でセンターを変移している）標示はきちん
と整備すべきである。外側線もしかり、交通事故が起きてからでは遅い！！ 

　歩道の整備をお願いします。（特に通学路） 

　歩道の狭い（歩道がほとんどない道は困る）道に自転車とすれ違う、自転車の歩道通行を何とかしてほしい。スピードを出
して歩くのが怖い。 

　R296バイパス、およびそこに交差する道路の渋滞がますますひどくなっています。（寺崎北地区に多数の店舗が集中して
いるため）裏道まで渋滞 
これらの店舗に用事がなく、京成佐倉、臼井、酒々井方面へ、または、これらの方面から通過するためのう回路の整備 

　ベイシア付近、あたらしい商業施設が増え、買い物には便利になったのかもしれませんが、ごちゃごちゃした雰囲気になっ
てしまい、もう少し城下町、歴史の町に似合う品のあるまちづくりをしていただけたら・・・と少し思ってしまいます。 
また、その商業施設が増えたこともあり、根郷地区方面から佐倉地区方面に行く道路（寺小前陸橋など）が渋滞が発生し、
週末は特に困るほどです。道路事情をどうにかしていただきたい。

1.JR佐倉駅前は佐倉市の「顔」であるゆえ、特に夏場の雑草の刈り取りをお願いしたい。 
2.上記に関連し、市内道路沿いの雑草も多く見られるので、環境整備をお願いいしたい。 

　埼玉より十数年前に越して来て第一にビックリしたのが（地上の）電線の多さ（電柱）　地震の際どうなるかと心配しました。
と同時に駅からの北側メインロード（パチンコ店までのアクアの通り）の暗さにビックリ！街頭暗いですヨ。田舎だナ～あぶない
ヨ！（住み慣れてる人にとっては普通みたいですが）東邦医大あり　イオンあり　安いOKストアあり　これから都市を重ねてい
く上では良い街かと思います。 

　何よりも優先してほしいのが寺崎北の道路の渋滞です。道路計画が間違っていたと思います。バイパスを作るなどして、渋
滞を緩和すべきだと思います。（ニトリ・BIG HOUSEのオープンで、連日酷い状態です。交通事故など起きなければ良いので
すが、心配です。）

・側溝の定期清掃を行ってほしい。 
個人ではできない排水マス部とカバーが固定されている部分が慢性的に溢れている。（※町内清掃では無理。高齢化によ
り側溝清掃はできなくなっており、市で行うシステムを作るべき。道路管理課の日常業務である。） 
・樹木の伐採 
王子台2丁目の成田街道側の樹木が個人の住居にかぶさってきている。 
同じく成田街道沿いの道路が樹木に覆われている。

　（市政全体に対して）通学路において、八街での事故と原因となったのと同様の道路があり、改善を要望しているが、市か
らの回答はありきたりで、何とか実行に移そうとする姿勢が見られない。道路の改善は、子供、高齢者を含む利用者の命を
守るという観点から言えば福祉活動である。交差点、歩道への設置、車線の区分設置などの改善を含む、佐倉市全体の
道路事情をよく調査し、改善してほしい。 
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【都市計画/公共交通】

　主婦なので買い物や交通の利便性はとても大切です。それについては今後も進めて頂きたいです。 
が、更に住みやすい、暮しやすい事を考えると街中に常に季節の花があるとうれしいです。 
それには道路や建物などをきちんと整備しておく必要もあるし、ゴミなど無い清潔な街でありたいですね。

　井野付近に大きな公園が無く、憩いの場が無い。散歩や息抜きする場が少ない。
街路樹も八千代市みたいにもっとあってもいいと思う。

　江戸時代の城下町らしさの残る街並みが表現出来る、新たな街作り・開発が新町以外の地区でもあるといいと思われま
す。

　主要な幹線道路や大きな街は外見は整備が進んでいると思うが、一歩裏に入り古い昔からの街は取り残され整備が進ん
でないように思う。 
世代が変わり、子供がいなくなった空家や空地が多々あり、防犯や街並の観点からこういった街を再構築するかどうする
か、個人の持ち物でなかなか手をつけにくいのもあるだろうが一考してほしい。

　高齢化の進む地域が多いようですが、親子近距離助成金や中古住宅助成金などで人を市内に呼び込むのはとてもいい
試みだと思います。山万が取り組んでいるように、一気に開発を進めるのではなく、段階的に開発を進めてあらゆる世代が
満遍なく地域に定着するようにするのも良いと思います。都内の地下鉄駅構内でユーカリが丘の広告を見ました。そのよう
に広告を多く打ち出していき新しい住民の転入につながるようにすると良いと思います。八千代バイパスができたことでイオ
ンへのアクセスなどが容易になり暮らしやすさが向上しました。樫の木が道の駅になるという噂があるので楽しみにしていま
す。最近子どもが生まれましたが、平坦な道でも多少の凸凹があるとベビーカーの押しづらさにつながると感じたので、今後
道を作る際には滑らかな作りにして頂くことのご検討をお願い致します。ユーカリが丘から東京駅まで行けるバスがとても便
利で継続して頂きたいです。

　近隣の公園の草が凄くて子供たちが遊べなくなっています。 　早急に対処して欲しいです。

　自然と共存する町づくりを常に心がけてください。

　最近　町の流れが変わって、スーパーは遠くなりバスの便が悪く、年もとってくると車での買物がいけなくなり、この先、不安
だらけです。（佐倉市）路線バスが不便なのでコミュニティーバスのような町の中を巡回するようなものができることを望みま
す。

　山王は先にも記したように車生活では不便、路線バスは便少なく、バス電車も利用しにくい。山王に数軒あった商店も今
やなし。子供も少なく老人には極めて不便な地区になっている。お助けを！ 

　路線バスを利用したいのですが時間通りに来なかったり本数が少なく結局車に乗ってしまいます。都会のように次発の時
間が分かるとかくふうがあればもっと利用者が増えると思います。

　京成線の特急が停車してくれると良いなと思っています。

　佐倉にたくさんの人々が引っ越してくれるのは嬉しいですが、今まで田園だったきれいな景色がなくなっているのを見ると
少し悲しくなります。便利にするために仕方のないことなのですが、以前の街並みの方が個人的には好きでした。

　京成佐倉駅北口ロータリーにタクシープールが中央付近にありますが、ほとんどタクシーが停まっているところを見たことが
ありません。一方、帰宅時間帯（１７時から１９時頃）は電車到着時刻にあわせて多くのお迎え車が来ており、車が停められ
ないことも多々あります。そのあたりのスペースをうまく活用できるような対策・対応をご検討いただければ幸いです。（返信
用封筒にのりづけされていればもっと良かったです） 

　佐倉市は近市に比べて綺麗にしていると思います 。　志津駅北口の廃屋どうにかなりませんか 

　どこも緑できれいですが、あまりにも木の数が多いので、木を切るのにお金がかかると思います。少し考えて木を植えるとい
いな、緑がきれいでうれしいですが、ちょっと考えてしまいます。あまり木の数多い分？

　私は佐倉市に高校生の時（7年前）に越してきました。初めは不慣れな環境に戸惑うこともありましたが、高校・大学・今年
社会人と年を重ねるにつれ、住みやすく安心感を感じています。通学・通勤時は都内が遠く感じることもありますが、自然豊
かで閑静な佐倉に戻ってくると落ち着きます。これからも自分の故郷として穏やかに生活できることを願っています。

　佐倉は歴史・文化の市、また自然豊かで静かな市であったが土地改良、住宅設備が進み、都市になりつつあると思いま
す。開発が進み、買い物、医療場所が豊かにあるのは助かるが、その為、交通量が多く私の住まいの場所もとても交通量
が多いです。その為、子供達、老人たちが歩行しているのがとても危険な場所がある。路面標示やミラーの設置をお願いし
たいです。住宅地は30キロ規定にしてほしい。

　緑多く歴史の町が維持できる様、よろしくお願いし、努力していただけたら嬉しいです。
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　高齢化がさらに進む佐倉市として、（近い）将来の佐倉市をどのような市にしていったらよいか、全体像を描いて個別の政
策（防災・交通・福祉等）を考える必要があると思います（すでに行っていると思いますが）。 
今なら佐倉市をスマートシティにするためにどのような整備が必要か市民と一緒に専門家を交えて創り上げていくことが必要
ではないでしょうか。 

　佐倉市の発展に日々尽力いただきありがとうございます。市の中心街デザインあった新町周辺が年々寂しくなっていま
す。情緒を残しつつ発展していってほしいものと考えます。佐倉駅の両方（京成、JR）を結ぶ、より良い方法があればと思っ
ています。

　公園の管理は最悪。草は伸び放題（業者の選定及び作業のタイミングが悪い） 
遊具・ベンチ等は「修理予定」のみで半年ぐらいそのまま。 
おそらく、業者が作業したあとのチェックはしていないと思う。 
組織の問題か？人の問題か？人数の問題か？　早急に調査して改善すべき 

　高齢者の車運転の問題、道路渋滞の対策として、京成線の佐倉～うすい駅間の住宅地（S50年代の開発エリアが現在
高齢者住宅で公共交通が整っていないので、コミュニティバスを強化したらいかがか。（路線バス停からはなれた住宅地内
を循環とか） 

　買い物が不便です。車の運転が出来なくなったら心配です。（病院、買い物等） 
行政管理のタクシーがほしいです。 

　和田地区　特に集落の環境整備に力を予算を増やしていただきたい。都市部は非常に環境整備がなされいて格差は歴
然で有ります。農村部の疲へいは、めに見えて将来の結果が心配されます。農福都市との実現をめざし、自然環境を維持
しながら豊かな食料の自給と農福連ケイ、スポーツや遊びが出来る環境を整えていただきたいです。 
関係者の一層の御努力を期待しております。 
よろしく御願い致します。 
アンケートありがとうございました。

　持ち主のない家はこわして整地して災害時にも適応できる中階層の家屋をまとめて道幅をひろげてスーパーや個人のお
店も出せるような先進的な町づくりをして、また小さな医療介護、小さい子供たちのまずいかれる施設を充実させてゆく必要
性。またお年寄り・小学生すべての人々が参加してできる町づくりを千成地域のようなところでも少しずつ進めていく必要が
あります。私たちが住んでいた墨田区ではすっかり駅前にマンションがたち交通インフラもたくさんあって、今まではお年寄り
の町だったのですが、今は子育てなど若い人が中心になって未来志向の町にかわってきました。墨田区の京島などにない
てきたせまいところでしたが、少しずつ上に上に人をあつめて。墨田区は人口も多くなりましたが税金などの財政なども豊か
になりたくさんのお店、コンビニ、室内プールが3～4つあり、ごみ処理場の熱で温浴施設プールなどがあります。又スカイツ
リーもあって今ではTVに映らない日々のない、日本イヤ世界の町になったと思います。そのうらで強い電波･電磁になやみ、
田舎へこなくてはいけないものもいるのです。

　コミュニティバスの件ですが
佐倉に来てから３８年位になりますが、あまり佐倉市のことは知りません。買い物なども近くか、千葉、船橋に行ってしまいま
す。コミュニティバスに乗っていろいろ散策したいと思い、用事がないのですが、畔田、下志津、志津北側ルート、内郷ルート
をまわってみました。ドライブ気分で楽しかったです。南部地域ルートをまわってみたいのですが、停留所が遠くて行けませ
ん。（足が悪いので）京成線からの（特に臼井）停留所を作ってもらえませんか？知らない街並みを見てみたいと思っても、
どんなところで降りたら良いかわかりません。京成線の駅で停留所があったら便利なのにと思います。暇を持て余していま
す。外に出て、いろいろな物にふれてみたいと思っています。

　和田弥富地区の交通の便をよくして欲しい。学生が駅まで行けるバスなど。
コミュニティバスは物井駅まででているが時間が合わなかったりしているので多少遠い高校でも交通機関が充実していると
助かる。
コミュニティバスの利用時間が増えるだけでも違うのでは

　公園の遊具の修繕を早く進めてほしいです。安全点検をしてロープがはられたままでは、公園自体がさびれてしまいます。
お忙しい中ですが、どうぞよろしくお願いします。 
佐倉市は住みやすく人も温かいので大好きです。 

　公園の草刈りをもっと頻度を増やして欲しい。特に夏場。

　佐倉市は好きですが、弥富・和田地区は不便すぎます。みんなが嫌になって出ていくのを待っているのかも、と思うくらい
行政にも忘れられた地域です。　 
耕作できなくなった農地も、農業委員会に頼んでもどうにもなりません。 
子世帯がいなくて今後身動き取れなくなっていくお年寄り世帯がたくさんあります。 
好きだけど、いずれ誰も暮らせなくなる、というのが実態です。

　駅前の広場の活用、JR南の噴水広場を何かで利用したらどうですか？ 
秋祭りで、JR佐倉駅前をにぎやかにしたいです。 
市役所を寺崎地区におひっこしを願います。土地はありますよ。
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　弥富地区に住んでいる会社員です。 
仕事柄、帰りが遅くなったり、都内にいくこともしばしばあります。 
会社では公共交通機関を利用するようにと言われてますが特例で最寄りまで車通勤を許されておりますが、心苦しいところ
があります。 
コミュニティバスがあるのは知っていますが、時間帯的やバス停の位置的には会社員には不向きと思っています。 
佐倉にこれからも住み続けたいと考えておりますので働き手にあった運用の改善をお願いします。 

　弥富地区におけるコミュニティバスの運営について意見がありますので書き記したいと思います。
以前はデマンド交通が運営されており、予約をすれば家に迎えに来てくださりJRや京成の駅まで行く事ができました。
駅まで行ければバスやタクシー、電車などを使う事もできて便利でした。
ところがデマンド交通が廃止され代わりにコミュニティバスになった事で路線が決められ本数もわずかとなりました。
路線沿いに居住する方は良いですが、停留所まで行くのが困難な高齢者はどうすれば良いのでしょう？困っている方は多
いです。
私自身も60代となり夫婦二人で暮らしていますが、運転できなくなったらどうやって暮らして行けば良いのか不安になりま
す。
買い物や病院通いなど、足腰が弱い高齢者の事をお考えいただけないでしょうか？
予算が無いのであればコミュニティバスの廃止を提案いたします。
ハッキリ申し上げて無くても困る方はほとんどいないのではないかと思われます。
ご一考いただきますよう切にお願いいたします。

　佐倉が大好きで生まれてから30年、結婚して子どもが産まれても佐倉に住んでいます。この先もずっと佐倉に住みたいと
思うぶん、私は和田地区に住んでいるので、今の和田地区の人口減少、交通不便に対してはとても不安に思います。どう
か末長く佐倉で住めるようにご配慮いただけると嬉しいです。

　これから自動車免許を返納した場合、どの施設も行きにくいと思います。図書館、公民館、スポーツ施設をまとめて1か所
に作り、無料バスを運行するなどしてほしい。子供も使いやすいと思います。駐車場も広く作り、若い世代も使いやすいように
してほしいです。

　コミュニティバスの本数を多くしていただきたい（宮前方面） 

　佐倉市は不便すぎます。何をするにも、どこへ行くにもお金ばかりかかってしまいます。バスの本数が少なすぎることに対し
て怒りさえ覚えます。駅前（京成佐倉）にはスーパーでなくパチンコ屋があるっていう時点でおかしくありませんか？京成線で
すが、何故大和田、うすい停まりがあるのか意味が分かりません。介護の求人しか佐倉にはないので介護（夜勤）をしている
のですが、うすい行きが来る度に疲れがどっと増します。とにかく不便！

1　京成、臼井/佐倉間の途中江原台駅の設置促進。 
2　広大な市街化調整区域の宅地化、有効利用の促進。 
3　千葉グリーンバス利用につき、市からの助成（70-75才以上の利用者へ） 
4　国道296号　江原/成田間の拡張整備の促進。 
5　印旛沼の浄化、観光地としての整備（観光ボート2隻遊んでますよ） 
 ☆定年になって、海に憧れ伊豆に新居をかまえて、住んでいます。 
住所はそちらなので健診、病院はそちらに行ってます。 
（コロナワクチン接種（75才いじょう）は遅いので、東京の大規模接種会場で受けました。） 
 追）西田市長は私の大学の後輩です。ご活躍を祈念致します。

　コミュニティバスが1時間に１便は走るようにしてもらいたい。

　小学生以来、佐倉市に住み続けています。 
佐倉は住みやすく、近くには自然豊かなところもあり、また東京から約1時間という利便性の良さも魅力だと思いました。 
これからも佐倉市の発展を期待します。

　熱海の土石流災害を教訓に、小さな規模もきちんと安全を確認して土地開発のどの現状変更は認めるようにしてくださ
い。法律、規則が今のままで十分なのか、前例にとらわれないで、命の安全を第一に、考え、変更すべきはしてください。

　なるべく、高層ビル等は建てないでほしい。 
JR佐倉と京成佐倉間のシャトルバスがあったら便利です。

　私はユーカリが丘に住んでいるので、山万さんの街づくりを高く評価しています。いっとき、大学の誘致の話がありましたが、
前の市長が乗り気ではなかったのか、頓挫してしまいましたね。残念です。市長が変わってすごく期待したのですが、もう大
学の誘致はないのでしょうか。 
若い人が集まる街には、未来に繋がるものがあると思います。もっと真摯に受け止め、考えなければいけなかった事案だと、
残念でなりません。ユーカリが丘の町開発がなければ、佐倉市には転入しては来なかったと思います。実際住んでみても、
安心で住みやすい町です。最近は福祉施設も充実してきて、先々の心配もあまりしていません。官・民が力を合わせて、市
の発展に繋げて頂きたいです。
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　高齢者は今後　車の免許返上したりしなければならず　外出の機会が減ると思います。 
元気な高齢者を増やす為にも　東京や横浜が実施している　年間フリーパス（交通）を実施してほしい。 
※横浜から引越してきて佐倉市は何もないと市役所で言われショックでした。 

　健康と楽しみを兼ねてウォーキングをしていますが、長時間なので公園のトイレを利用します。トイレは人間誰もが使うとこ
ろ、洋式などきれいなトイレになったらといつも願っています。

　京成佐倉駅のリニューアル及び駅南口側周辺の再開発を希望します。 

　子供たちが安心して遊べる公園づくり 
・乳幼児　駐車場があるとよい 
・ボールをけったりなげたりする広場 
・身体を使って遊ぶアスレチックや鉄棒などの総合遊具広場 
・千葉市にあった交通公園のような楽しみながら交通のルールをしり守る公園 
・高齢者用の健康増進のための公民館活動や大型スーパーなどで簡単な運動や体力作りに役立つ事を教えてくれる所な
ど充実させてほしい 
・町中の発展より昔ながらの田舎を明るく照らす外灯などもふやしてほしい。真っ暗である　こんな所には住みたいと思わな
いと思います。

　臼井駅～志津駅の千葉グリーンバスの本数を増やしてほしい。通勤で利用しているが、全体的に本数が少なく困ってい
る。なんとかしてほしい。 

　草ぶえの丘までの公共交通機関の整備をお願い致します。 

　コミュニティバスが走っているが、どこを走っているかわからない。最寄りのバス停からの施設の入ったハザードマップみた
いなカベにはるようなマップがほしい。 

　買い物も通勤も自家用車での移動で駐車場がある所にしか行きません。駐車場の整備、確保をお願いしたいです。ふる
さと広場が一番好きです。子供達の小さい頃からの思い出がたくさんあります。佐倉市が財政赤字とは気づきませんでし
た。「全国１００名城スタンプ」を集めていますが、全国から佐倉に来ているので、これからも素敵な所だと知ってほしいです。
人口が増えればよいのでしょうか。よろしくお願いします。 
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【防災/防犯】

　防災無線が鳴っていても内容が聞き取れない。 
メール登録云々ではなく、その時点で流れている内容がWebで確認出来る様にして頂きたい。

　台風時の停電は本当に大変だった。電線の地中化が進んで欲しい。大雨対策も必要。

　「防災用スピーカーについて」 
特に大雨や台風の時、各町内に設置されている防災用スピーカーは全く家の中でな聞こえない。各戸設置の有線放送導
入を検討して頂きたい。 

　整備されている地区とそうでない地区の差がはげしいと思います。大雨の時、必ず冠水する地域があるので、そこは重点
的に改善してほしいと思います。城址公園のうら、佐倉東高校のうらあたりの国有地ですが、木のばっさいが全く行われてい
ないため、いまにも倒れそうな樹木が多いです。こちらは何とかしてほしいです。

　避難所に、犬を飼っている人の避難エリアを作って欲しいです。 
避難できないので、家にいるしかありません。改善してください。

　防犯パトロールなど、よくやって頂き感謝しております。 
引き続き、子供達の安全を守って頂き度お願い致します。 
道路の整備、防犯パトロールの強化を重ねてお願いし引き続き安全に暮らしていきたいと思います。 
よろしくお願い致します。

　台風上陸は大雨が増えてきている昨今、浸水等 の被害にあわないよう、道路工事等で対策できないでしょうか？

・防災関係を充実してほしい。 
－－地区毎の充実した対策を希望-- 

　2019年台風15号、その後の大雨による河川氾濫、昨年からのコロナ、様々な対策をして頂き安心して佐倉に住んでいま
す。感謝しています。 

　防災放送がきこえにくい。
メールも登録しているが、災害時や安全確保の情報など屋外にいる高齢者や子どもにもより伝わるよう、スピーカーの増設
等を検討してほしい。

　防災無線の声が聞きにくい時が有ります。
強風や雨の時等、ご一考ください。

　城南橋の欄干コンクリート部分に大きな亀裂が入っています。3.11の地震の際にでき、先日の強い地震でさらにひどくなっ
たように思います。また、鏑木側の土手（鉄柵）にそって亀裂ができましたが安全に支障がないのか心配です。定期的にこ
まめに点検修理することで橋の耐久年数を伸ばすことが出来ると思います。大切にしたいです。

　地球温暖化もあり、水害が増えていると思います。 
佐倉市においても水害などの対策に備えて充実化していただきたい。 
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【商工業振興】

　ここ数年、商業施設やショッピングセンターの空き店舗が目立ちます。JR佐倉駅方面に新しいお店が続々とオープンして
買い物は便利になりましたが、その分お客様買い物客が分散してしまい、他の場所が廃れていく一方です。もっと空き店舗
を活用して市民が気軽に利用できるインフォメーションセンターや相談窓口などがあると便利だと思います。

　生まれも育ちも佐倉市で、のどかで気に入っている街です。
ちょっと飲食店やお店が少ないかな？と思います。
美味しいパン屋さんがユーカリが丘と宮ノ台の間にできましたが、家賃が高いことが理由で四街道へ移転してしまいました...
いろいろな事情があるのかもしれませんが、テナント代を少し抑えて、気軽にお店を出店しやすくなるといいなぁと思います。
よろしくお願いします。

　佐倉新町（旧街道の商店街）を考えて下さい（何もない）誘致や個人事業主を求め、出店を考えて下さる方には市からの
補助金を出し、来場者には今新しい図書館の所の駐車場を無料提供で手助け 
市街地に商店街が増えるが（これから年配者の方多くなる）車社会では良かったが、歩きまたは自転車での買い物に便利
な町づくりが必要と考えます。まずは一番に食べ物専門店　例　惣菜、から揚げ、魚料理、若者このみの飲み物など

　JR佐倉駅前に、娯楽施設ではなく、商業施設を誘致した方が、どの世代の方も利用出来るのでは、と思います。

　佐倉市民が佐倉市内のお店で使える優待券であったり、割引券を配って欲しいです。一度利用し、良ければリピーターに
つながると思います。 
佐倉市のお店がこのコロナの危機でも潰れることなく支えていきたいです。

１．佐倉市は店舗が寺崎に集中のため、根郷は買い物が不便でその辺は高齢者にはきつい。 
２．若いときはいろいろと生涯教育に参加しましたが今は足腰が弱く、外出したくない。 

　高齢者ばかりなので街に活気が無いのが残念に思います。
若者も生活しやすく、集まってくるような街になれば嬉しいです。
うすい駅前（レイクピアとか）も活気が出来れば良いのですが・・・。

　印西市などは活気があるが、佐倉市はどんどん廃れていくように感じるし、おしゃれなイメージがない。志津駅のまわりなど
は酷いです。佐倉よりも、志津のほうが人口が多いので志津方面の施設を充実させてほしい。

・信号機のない横断歩道を渡ろうとしている時にほとんどの車が停止しないので取締りを強化してほしい。 
・車を持っていない人のために駅前にお店をもっと増やしてほしい。

　根郷南部地区には店が少なく（殆どなく）、高齢者となった住民として買物するにも、車がない者にとっては不便であり問
10（佐倉市が好きですか）～問13（「佐倉市」と聞いてイメージするもの何ですか）の回答は選ぶのに困った。

　大きな本屋さんがほしいです。

　コロナに関わらず、夜8時以降やってる店が少なすぎる。コンビニが少ない。
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　大型商業施設に負けないような商店街を充実させてほしい 
車を使用しなくても買い物ができるような街づくり（高齢化が進み公共交通機関も充実させてほしい、市内循環バスを充実
させてほしい） 

　城下町、印旛沼などの自然は好きですが、佐倉駅周辺（JR.京成）の何もないのにはがっかりします。魅力ある街並みを
作ってほしいです。

佐倉市には、おもしろいお店がいくつか点在していると思います。 
京成やJRの駅前があまりパッとしない印象。空いている店舗や使われていない店舗等も多く見うけられるので、そうした場所
を利用して、お店を集めるなどすると、活性化されそうな気がします。京成をよく使いますが、いくつか新しいお店ができてい
るのですが、目立たないのがかわいそうです。

　駅前のシャッター街が多いので、お店が増えるといいなと思います。服店、靴店など年齢が若い子向けの店ももっと身近
にあればいいなといつも思います。ジーユーとか、ユニクロとか駅前にほしいです。飲食店も少ないので、そうゆうのにも力を
入れてほしいです。とくに、志津はなにもないので、いろいろと増えるとうれしいです。
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【観光振興】

　コロナ感染者が増加しているにもかかわらず、8月14日15日と佐倉市が七井戸公園で夏祭りを予定しているようですね。 
アルコールも提供するのですね。言っていることと行動は別ですね。住民のことは考えず市は何を考えているのかわからな
い。 
七井戸公園では、毎週土曜日、日曜日で歩道を占拠し、音楽を流し、エンジンかけっぱなしで物品販売し、祭りのようなこと
をしています。市はどのような経緯で許可を出したのでしょうか。 
 週末は静かな環境を求めて、染井野に居住していますが、佐倉市にはがっかりです。

　草ぶえの丘をもっと魅力のある施設にできないか。他 市の施設にくらべれば、いまいち魅力が伝わりません。
宣伝も少ないと思います。

　印旛沼・風車エリアを整備し、飲食店、土産屋等を出店し、観光で歴博見学と合わせて集客する。
佐倉→長嶋茂雄しか知らない人が多い。

　佐倉駅（京成もJRも）付近、すたれていてもったいない。観光もない。 
佐倉に道の駅を作ってほしい。 
せっかく城下町なのだから、それをアピールした観光に力を入れてみては？ 
田舎は田舎らしさをアピール。良いところ、特性を生かす。 

　国立歴史民俗博物館に初めて行ってみたら、こんなに素晴らしい楽しいところがあって感動した。佐倉市の誇れる一つだ
と思う。ところが見たあと入った食堂？レストラン？が何ともおそまつだと思った。人は食べることが一番なのだからあんな大
衆食堂のようなものではなく、もっと飲食店を充実させたらいろんな町から県から外国から人は来ると思う。接客も良くなかっ
た（レストランの）。歴史博物館のすばらしい対応とは真逆のレストランの人の（ウェイトレス？）教育はまったくなっていないと
思った。サービス業をもったいなくしている。とんでんの中に一人、素晴らしい接客をする人がいて、こういう人がこのレストラ
ンの教育係にしたらと思った！あの博物館のまわりにもっとすてきなジャズが流れるカフェとかこじゃれたレストランなど、もっ
と博物館を盛り上げてもらいたい！宝の持ちぐされ！！佐倉市にもっとお金をチャリンとおとしていってもらうように工夫して
欲しい！博物館を見るのは正直目の悪い妻には酷なのだが大変気に入って何回でもこないと見切れないと言っている。で
も疲れて入りたいカフェやレストランがなくて、また行こうという気になれない。まわりに素敵なカフェや土産店を作って博物館
を盛り上げよう！！そして今ある食堂のウェイトレスは市役所が管理？しているのか、まったく接客コミュニケーションが欠け
ていて、それがよけいうんざりさせている（ネック）。ウェイトレスのあいそ悪さは人数が少ないというものあるかも。 

　印旛沼や風車、花火やチューリップ祭り、歴史など、環境としては大変恵まれているのに比べ、集客にも話題性にも欠け
ているように感じる。市外、他県からも集客ができる条件がこんなに揃っているのにと、とても歯痒い。 
佐倉に訪れた人が来たら必ず行きたい場所、必ず買って帰りたいお土産など、今の時代に合った佐倉市の魅せ方があるは
ず。 
住んでて楽しい、みんなが集まってくるような街に変わっていく事を期待します。 

　印旛沼を見渡せるような大型施設（カフェや売店を収容）。現在の施設は小さすぎる。 

佐倉市の大きな魅力は 
１．印旛沼（ふるさと広場）を主とした自然豊かな環境 
２．城下町として史跡が多く残る貴重な街並みであることは多くの人々が認識している。また、来訪する方も多い。この魅力
をアピールするべきであり、現状の市の対策は弱いと感じる。市民のアイディアを一考すべきです。（大きな魅力を生かして
いない現状？） 
１．ふるさと広場の充実（花火大会、チューリップ、ヒマワリ、コスモス等年間行事）の為、京成電鉄とタイアップし、近く（江原
台）に駅を作るべき（臨時でも可） 
２．城下町散策コースの整備と利便化と安全面の充実。etc. 

　「城下町」や「古い町並」を佐倉市のイメージとして推進するのであれば、古民家や古建築物の整備、保護、リノベーション
を活発に行うべきと思います。数か月前まで薬師坂上にあった廃屋は、武家屋敷の「旧武居家住宅」に似た外観と見受け
ておりましたが、特に何も保存の措置が取られることなく撤去されておりました。このような古く使われていない建物の活用を
求めます。

　佐倉市はとても住みやすく人々もキチンとした方が多いように感じます。子供たちも元気がよく、あいさつもできる。よい環
境、教育が充実しているのだと思います。歴史、城下町をもっとアピールして市外からの流れが出来たら。サムライ、姫など
和のイメージもポイントが高いと思います。

　中国のテロウイルスの拡散が終束を迎えたら　・花火大会　・お祭りなど盛り上がるイベントを復活させてほしいですね。

　道の駅をつくる。
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　歴史的財産や地域名産などのブランド力を上げる事で地域活性化を進められたら良いと思います。

・国立歴史博物館、佐倉城址公園等、すばらしい誇れる観光地が、他県の人には知られてない。もっと積極的なPRが必
要。 
・佐倉ふるさと広場の駐車場を広くして無料に（イベント時）（他県からの評価はよくないです） 
・佐倉城を再建し観光文化の目玉に 

　私から見て佐倉市は千葉県の真ん中辺りにある都会でも田舎でもない街。電車から見える風景も総武線と京成線ではま
るでちがう。ユーカリが丘や染井野のような都会的な所もあれば先崎と臼井田には今でも古い琺瑯看板が塀に残る。懐かし
い所もあっていい街だと思う。市内でこんなに印象がちがうのも魅力なのだろうか。ここ数年「佐倉の秋祭り」が行われなくて
とても残念。また以前のように楽しいイベントや祭りが行われる日が来ると信じていたい。

ふるさと広場で行われていたチューリップ掘り祭りに行き一時間程度滞在しました。
チューリップ掘りは本数により選択できるので適正な料金と思いましたが、駐車料金は一律千円の徴収があり、高いと感じま
した。
駐車料金は駐車時間に応じたものにしてほしいと思います。

　商店街の空きが目立ってきていると思います。行政で全てをまかなうのはおかしいかもしれませんが、新町城下町商店街
の日曜日歩行者天国や歴史ブームがある今だからこそできるイベント等、月１回行うなどおもしろいかと思います。 
旧佐倉といえば江戸時代！！もっと歴史要素があると観光資源を生かせると思います。

【文化・芸術振興】
　東京から、文化歴史のある土地に移住してきました。近代歴史に沢山の賢人を佐倉は輩出しています。でもそのことを知
らない住民が多いように思います。そのことをもっともっと啓発していくとき、意識向上につながっていくように思います。祭礼
等少し物珍しいだけでそれで終わりです。どの都市にもあります。佐倉しかないものを大切にし、掘り起こして欲しいと思いま
す。 

　歴博と合わせて佐倉城址をもっとアピールして下さい。天守復元とか。

【スポーツ振興】

　根郷中学校の下記プール開放について
1.　7月下旬～8月中　休みなく開放してほしい
2.　18：00～20：00は小さな子供（小学生以下）は不可であったが、いつからか可になった。健康維持の為、利用している
者には不満です。せめて底の浅い部分のみの開放にしてほしい。

　子どもたちがバスケットをする場所がほとんどありません。小学校の外用ゴールもほとんどの小学校がありません。公園や
校庭などにバスケットゴールが欲しいです。

　船橋より転居しましたが、佐倉は非常に住みやすいところだと思います。佐倉マラソンに１０年以上前からエントリーしてきま
したが、来年はぜひ復活させてもらいたいと願います。

【健康づくり】

　人間ドックの補助金限度額が近隣市町村に比し低額である。

　人間ドックの補助金を上げてほしい。 　（他の市は30,000も補助している→成田市等） 　高齢者用スポーツをやりたい。

D-26 



【コロナ/ワクチン接種】

　職場で先日コロナワクチンを受けられる機会があり、市にクーポンを早めに送ってくれないかお願いしたところ、断られた。
同じ職場で富里市の方は早めに送ってくれたそうだ。対応の違いに大変残念に思う。（クーポンはその後届いたが） 
また12～18歳以下の子供のワクチンが予約できることになった件も周知が足りなかったように思う。学校あてに手紙を配布
するなり方法があったように思う。私は市議のツイッターをたまたま見ていて知ったが、出遅れて予約できない人がいたので
はないだろうか。 

　コロナの為、仕事が減り、柏等遠くの仕事が増えました。交通費が頂けなく収入が減りました。支援金等頂ければありがた
いです。

　コロナ禍　生活が大部変化してきました。ストレスを感じるこの時期、皆様がそれぞれ大変だと思います。個人が少しずつ
気を付けていけばといつも思います。

　コロナの予防接種、最初の65歳以上の予約の仕方はもう少し考えて欲しかった。家族と一緒に住んでいるお年寄りの方
は周りを見ても同居の家族などにやってもらっていたが、スマホ、PCない電話のみですんなりと予約を取れている方は居な
かった。コロナは皆が初めての事で市でも対応が大変だと思うが自分から困っていると発信できない人に優しい佐倉であっ
て欲しい。

　 コロナ対策について、他の自治体より率先して市民が喜ぶ様な仕事をしてほしい。

　予防接種（コロナ）について、パソコン、スマホ等で申込みをしたが中々繋がらず、結局子供にもお願いして取れましたが、
ストレスが溜まりました。この様な場合は、市の方で日時、場所を指定して頂くと良いと思います。

　今回のコロナワクチン接種について意見を言わせて頂きます。佐倉市で予約を開始した頃には他市ですでに電話予約に
関して電話がつながらない等問題が発生していました。にも関わらず同様の内容で予約を開始し、まったくつながらない電
話をかけつづけました。200回以上、腹がたった。
他の方法もあったでしょう。

　ワクチンの接種の手続きが遅い、杓子定規のやり方に不満。

　ワクチンの接種券について。他の市町村では前倒しで配布しているのに対し、佐倉市ではそのような対応が行われなかっ
た。市民の事を考えた行政を行ってほしい。

　新型コロナワクチン接種クーポンの送付が近隣の市より遅いことを不満に感じています。私は57歳でワクチン接種予約開
始が延期されたようでとても残念です。都内に住む娘が6月末にコロナに感染し、孫（濃厚接触者）の世話で大変な思いを
しました。62歳の主人は自分の予約を取るとき、大規模会場の空きがあるようなことを言っていましたが、私は年齢ではじ
かれるので確認すらできない状態なのは納得できません。年齢で一区切りすることはいかがなものでしょうか。空きがあるな
ら受けたい人に受けさせてください。お願いします。

　ワクチン接種の対応がほかの行政に比べ悪すぎる。今後の行政に不安、不満を感じる

　コロナワクチンへの対応が遅すぎる。都内の人口の多さと比べても人が少ないのに都内は20代も接種始まっている。佐倉
市は現役世代をあとまわしで10代先行するとか本当に何を考えているのか。重症化する現役、その10代や高齢者を支え
ている世代を本当は一番優先するべきと思う。一番働いて人と接している、まさにこれを読んでいる市の職員の方も現役と
思います。コロナを早く終わらせたいなら一番仕事で出歩く現役と思います。今回のことで佐倉市に失望しました。

　90前後の両親がいます。2人共ワクチンは完了しましたが、他の家族はなかなか受けられません。両親がまだ受けていな
かった頃、家族が感染させてしまったらと気が気ではありませんでした。それは今も変わりません。家族構成によってコロナ
への意識は全く違います。核家族の方、高齢者が同居していない家の方は、ワクチンについてもどこか他人事で、今回５９
歳以下の予約が延期されたことも知りません。今回のワクチン接種の順番で、できれば高齢者の次に高齢者と同居する家
族も加えていただきたかったです。とにかく全世代に早くワクチンが接種されますようにお願いいたします。

　コロナワクチン申し込みについて不満があった。（すでに済んでいるが） 
5/9最初の受付以前に、5/19こうほう佐倉「臨時号」の裏面にある『新型コロナワクチン接種予約サイト～予約の流れ～』
を配布してほしかった。ただインターネット予約と電話予約の二通りありますでは不親切だ。接種券といっしょにインターネッ
トの画面を順をおって表示してくれればよかったのに。「予約の確認、キャンセル方法などの詳細は、市ホームページをご
覧ください」ではなく、例をあげて紙面で書いてくれてあるとありがたかった。インターネット予約に不慣れな高齢者に寄りそう
気持ちが、最初の申し込み時点あたりでは感じられなかった。 

　ワクチン接種がかなりおそいと思います。 
近隣の市町村ではすでにみんな40代でも打っています。 

　佐倉市のコロナワクチン接種はまったくなっていない。考える予知あり。 習志野市のワクチン接種を見習うべき。 

　高齢者のワクチンと並行して、働きざかりの東京へ働きに出かけているお父さんたちにも早くワクチン接種して欲しい。お父
さんがコロナになると家族もコロナになり、学校まで影響が出てしまう。負の連鎖になってしまう。東京の影響をうけない賢い
接種をして欲しい。
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【その他】

　いつでも笑顔で優しく親切丁寧に対応してくださり、ありがとうございます。 
まだまだ収束がみえないコロナの対応で、身も心も時間も費やしていただき　心より感謝しております。 
どうかたまには、ご自身の心と体を気遣ってください。お願いいたします。 

　皆の意識が高まるといいですね。 　私も含めて 

　友人にも（恵）まれ気持ちよく生活しております。これからも住み続けられればと思っております。 

　佐倉市に引っ越してきて、まもないのでこれから色々と知っていければと思います。市民の皆様が暮らしやすいまちづくり
を期待しております。

　電動シニアカーが公道を走るのをよく見ます。注意してほしい。又、免許がないのに危険だとおもう。自分ルールになって
いる。許可するのはやめてほしい。 
ペット可物件が少ない。

　順天大誘致しない意味がわからない。年寄しかいなくなる。

　市役所に行った際、皆様に親切に対応いただき感謝しています。 

　外科、内科、小児科、婦人科医院を増やしてほしいです 。
歯科医院ばかり目立ちます 。

　コロナ禍の中、職員の皆様方の御苦労感謝申し上げます。 

　コロナで大変だと思いますが、お身体ご自愛下さい。

　今後ともよろしくお願いします。

　転入して2年なので知らないことが多いので、これからいろいろ体験して佐倉を知っていこうと思います。

　R3．4月にユーカリが丘に引っ越してきたので、まだまだこれからいろいろな場所に行って情報収集するつもりです。 

　期待しています。

　多様性に富んだ社会、AIが産み出す分断・2極化の社会。 
今後は市民一人ひとりを見守ることができる政治が求められる。 
最大公約数的な政治は 限界が見える。 
自助では憲法の言う生存権・健康で文化的な生活が出来ない社会に なりつつある事を強く意識する必要があります。

　今現在の世の中の状況が後どれくらい続くのか、それがはっきりしてこないうちはなかなかいろいろなことが制限されている
ので考えられていない。しかたないとあきらめて一年半近く生活している。市政の方も国の方針に逆らう事が出来ないと思う
ので独自の事はなかなかできないでしょう。安心して生活するにはどうしていくべきか、一人一人の自覚に頼るところです
が、今のところ先の事が考えられない毎日を送っています。

　引っ越してからあまり経過していないため、今後　施設を色々利用したいと思っています。

　市長の話を聞いたことがあるが市長のレベルが低すぎると思った。これでは佐倉はだめだと思ったが、佐倉に越したのが
失敗でした。

　外人が増えすぎて治安に不安がある

　今までありがとうございました。 
ユーカリが丘、最高だったぜ 

　元カレからのしつこいネトストに4年悩んでいます。 
・不正電磁的記録併用罪違反 
・不正アクセス防止法違反 
・マルウェアによる画像や動画データの不正取得 
・通話履歴録音、私生活の盗聴、盗撮、録音 
・遠隔操作、遠隔盗聴etc... 　　クリエイターから被害を受けています 
静岡県警さんと千葉県警さんにご相談をして、生活安全課と、サイバー犯罪取り締まり課に連絡し、告訴状と逮捕状を出し
たいと考えています。 
常日頃、佐倉警察の方々には守っていただき、助けていただきまして、ありがとうございます。今後とも佐倉市を愛していき
ます。よろしくおねがいいたします。 

・佐倉市は住みやすいいい所だと思います。 
・子供の頃（中学生）に両親の自宅の購入により四街道から引っ越してきました。 
・若い頃はあまり考えませんでしたが、市営霊園が必要だと思います。志津霊園問題もありましたが、それとは別問題だと思
います。民間の霊園はあまり信用できません。市政の力でよろしくお願いします。

　市民にやさしい佐倉でいてほしいです。 
昔からの佐倉の雰囲気をずっと残してほしいです。

　今現在家で過ごす時間が短いので、意識が薄くて申し訳ありません。少しずつでも、ホームページ等で開き、利用できる
所は、どん々利用させて貰うように致したいと思います。 
（ワクチン申し込み時は市のホームページをよく開きました。これからは時々でも開きますので・・・。） 

　1日に歩いた歩数でポイントが貯まるとかいうのを佐倉市でもやって欲しいです。
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【複数記述】 【カテゴリ】

　【佐倉図書館建て替えについて】 
　建て替えは必要だっただろうと思いますが、土地を掘削してまで実現すべき設計だったのか疑問です。 
その分予算も大きくなるはずですので、不必要な経費に私達の税金が使われているのは納得できません。 
決定までにある程度開示はされていたようなので、情報収集を行わなかったこちらにも非はあるものの、もっと広く周知し意見を
募ることはできなかったのかと思います。 
既に工事が進められているため、計画そのものの見直しは難しいかと思いますが、フロアの見直しで図書館を1階以上にするな
ど、できる範囲での計画見直しを行い、多くの市民が納得できる施設になることを望みます。 
 
　【市からの情報発信について】 
　図書館建て替えの件に限らず、市からの情報発信について大きな改善が必要だと思います。 
市民が自ら情報を求める努力も必要だとは思いますが、どうすれば情報が手に入るのかも良くわからないというのか本音です。 
情報の有無によって、市政に自分の意見を反映できるかどうかが変わってくるのは少し不公平だと思います。 
公平公正な市政を実現するためには、日常暮らしのなかで市からの情報が自然に入ってくるようになるのが理想だと思います。 
 
　【スポーツ施設の充実について】 
　以前他市に居住していましたが、近隣に市のスポーツセンターがあり、民間企業に運営委託されているため格安でその企業
が提供するプログラムを受けることができました。 
佐倉市でもそのような施設を作り運動のハードルを下げていただきたいです。 
安価にスポーツジムに通えるようになることは、市民の健康度にも寄与すると思います。 
スポーツの街を謳うならば、ぜひ取り入れていただきたい施策です。 
  
　様々な考えの人がいるなかで折衷案を出さなくてはならないのは難しいことと思いますが、より暮らしやすい街になるといいと思
います。 
職員の皆さん、コロナの対応で大変なことも多いと思いますが、頑張ってください。

その他（複数）
生涯学習/
情報発信・共有/
スポーツ振興

佐倉市のホームページが見にくく、デザインの古さを感じています。情報も取りづらいです。ゴミはもっと回収して欲しい。千葉市
から移住してきたのでペットボトルを収集してくれないのはカルチャーショックでした。コンテナに捨てに行きたいです。お店等に
持っていくのはとても大変なので近所の自販機の脇のゴミ箱はいつもいっぱいです。車を運転されないようなご老人が捨てにき
ていたので歩いてお店等に持っていくのは大変なのだと思います。

その他（複数）
情報発信・共有/
環境保全

　潤水都市を謳う神奈川県の市に数年居住したことがあるが、水や空気などに基づく住環境の良さは佐倉市に及ばなかったの
で維持してほしい。 
北志津児童センター図書館が中途半端なので改良してほしい。外から直接入れるようにして、また書架面積を10倍にしてほし
い。

その他（複数）
環境保全/
生涯学習

　知らない事が多く、市民相談がある事は知りませんでした。とても良い取り組みだと思いますので、もっと市民の方にも知って欲
しいと思いました。例えば、私は佐倉市のホームページはあまり見ませんが(すみません...)佐倉市のインスタをフォローさせてい
ただいております。写真の1番最後にこういう取り組みもしてるよ！的なのがあると知る事は出来ると思いました。 
また、私の家は駅から遠いので、路線バス(千葉駅行きまたは四街道駅行きが15分に1本でもあると嬉しいです)が多くなってく
れると助かります。 
そして、カーブミラーが欲しい所に無かったり、曲がっているのがあるので、たまに点検していただけると嬉しいです。 
 お仕事お疲れ様です。 　これからも佐倉市がより良くなっていくのを楽しみにしております。

その他（複数）
情報発信・共有/
都市計画・公共交通/
道路環境

　・今回の意識調査について。 
　質問や回答を紙面で行うのではなく、例えば、市役所のHPにメールアドレスの登録を行うなどして回答させるなどの電子的な
方法の案内を送るべきだと思う。現状インターネット環境のない人は、ほとんどおらず、今後多くのことが、電子的な手続きに移
行していくことを考えれば、どんどん行っていくべきだと思う。また電子的な手続きのみに出来ることはしていかなければならな
い。使い方がわからないなどと言う人もいるが、どんどん使っていかないとますます覚える必要がなくなり、佐倉市全体としても電
子化に乗り遅れていく一方だと思う。 
　・新型コロナウイルスについて。 
　ワクチンの供給が遅いと感じることが多い。市議会でももう少しワクチンの供給を交渉していくなど頑張ってほしい。正直、仕事
をしているようには思えない。

その他（複数）
広聴/
情報発信・共有/
コロナ

・印旛沼の周辺やマラソンコース等、利用する人が利用しやすいような歩道の整備（雑草が多い）（電灯が少ない） 
・手賀沼周辺は公園や散歩コース、マラソンコースが整備されていて、人が集まる憩いの環境が実現されていた。印旛沼、ふる
さと広場周辺もそのような整備が必要だと思う。 
・もっと自然を活かした街づくりをしていただきたい。 

その他（複数）
道路環境/
スポーツ振興/
都市計画・公共交通

　志津中学校前の歩道が危険で、子供達の登下校の際や自転車などが車とスレスレでいつも危ない。見ていてヒヤヒヤします。
いつ事故が起こってもおかしくないと思います。せめてガードレールの設置を強く望みます。しっかりした歩道は絶対に作るべきだ
と思います。そこだけは本当にお願いしたいです！あと、婦人科が少ないと感じる。もう何件かあるといいなと思いました！

その他（複数）
道路環境/
その他

・南志津公園トイレ非常に古くて汚い　また男トイレ窓がなく、プライバシーが全くない異常さ・・・早急に工事を！時代に合うもの
を 
・公園マナー教育徹底を！ 
　たばこポイ捨て・・・携帯灰皿で持ち帰れ！ベンチに捨てるな！受動喫煙大迷惑！自転車走行タバコするな！歩きタバコ 
　ペット（犬）のフンかたせ！ブラッシングはテメエの家でやれ！毛が散乱してかたさないアホ！気持ち悪い！ 
・災害廃棄物→仮置き場確保やってますか？想定外にならないように！余裕を 
　混乱しない行政が求められている！！ 
・ワクチンとろい！

その他（複数）
環境保全/
コロナ/
その他

・市で行うイベント、花火大会やふるさと広場でのイベント等、市外へのアピール不足を感じます。 
・今はコロナでむずかしいと思いますが、防災訓練など参加型の訓練がもっとあると良いと思います 
・市内道路でセンターライン、右折車線等の白線が消えかかっていてわかりずらい所が沢山あります。（ベイシア佐倉店近辺等） 
・佐倉市が大好きなので期待しています！！ 

その他（複数）
情報発信・共有/
防災・防犯/
道路環境
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水道水がおいしくない/ ゴミの収集が遅い（午後になっても残っている）/ 夜中にバイクがうるさい時がある/ 近所で野焼きして
おり、在宅勤務に支障/ レンタサイクルがほしい（他の市と同サービス）/ 段ボールを回収してほしい/ 花火復活してほしい

その他(複数）
環境保全/
観光振興/
その他

・近くに志津コミュニティーセンターがあるので図書館をよく利用するが、いつも同じ本しかなくつまらない。もっと大きな図書館が
ほしい。
・志津コミュニティーセンターが古い。暗い。
・公園で遊ぶ際、幼い子供が楽しめるような遊具が少ない。古い。

その他（複数）
生涯学習/
都市計画・公共交通

　コロナワクチン等スムーズな対応で感謝申し上げます。他の市よりも迅速な対応と思われ、引き続き市政運営宜しくお願い致
します。
今後、防災対策で一昨年の18.19号台風時に被害が出た場所への再チェックをお願いします！

その他（複数）
コロナ/
防災・防犯

・同じような店が多くおもしろくない。 
・水害対策に重点を置いてほしい。 
・店づくりをする際、もっと道づくりも考えてつくってほしいので、もっと行政も積極的に関わってほしい。 
・山王の街づくり（高齢者問題）とスーパーがなく車をつかわざるおえないことについても考えてほしい。

その他（複数）
商工業振興/
防災・防犯/
都市計画・公共交通

　佐倉市に住んでよかったと思ったときは一度もありません。王子台に住んでいるものですが？！15～20年位前に我が家の前
の空き地が1ｍの盛土をして住宅を建てたので我が家は日照時間がかなり減り、知人の建築士に聞いたら東京23区などはかな
り以前から条例で現状の土地で建築するらしいですが？佐倉市はその条例もなく1メートルまでは盛土がOKだそうで、これから
建て替えの時はみんなが1ｍずつ盛土する様になったらどうなるでしょう。盛土した者の勝ちになるのでは？！できれば佐倉市
から引っ越したいのですが？自宅はかなり値下がり引っ越せずにいます。子供を産んで育ててきた佐倉市ですが子供の幼稚園
の時も、千葉市八千代市の方々は補助金がもらえてましたが、佐倉市は1円も頂けませんでした。（住民税非課税世帯でないと
ダメとか？） 
佐倉市の職員は千葉県の中で給料が高いほうだそうですが？どうしてですか？ 

その他（複数）
都市計画・公共交通/
子育て支援/
行財政運営

　配偶者（主婦）の要望 
・図書館の蔵書をふやして欲しい。市民の数に対して本が少なくて古い 
・体育館、多目的棟をふやして欲しい。室内スポーツの出来る場を（又は小中学校の体育館を夕方～夜、市民が使える仕組
みがあるとよいかも） 
・公民館サークル、市民サークルに参加したいのですが、情報が少なく、直接公民館に行っても掲示物もチラシもありません。
（志津公民館にはありました）ネット、ホームページや冊子、公民館だより等紹介してもらえると有難いです。 

その他（複数）
生涯学習/
スポーツ振興

・アンケートの結果報告をして欲しい 
・市の事業計画をオープンにして欲しい 
・防犯カメラの設置状況は？今後の予定 
・移動オービスを活用し、朝夕は小学校付近での取締強化し、事故等の軽減をはかる（昼間は主要道路での活用） 
・市役所　各課別の建屋になっているので不便 

その他（複数）
情報発信・共有/
都市計画・公共交通/
行財政運営

・コロナのワクチンの接種は、持病や薬に対する耐性が弱い人にとっては、受けたくない。任意であるにも関わらず、車や市役所
でのマイクの拡散は、威圧的でもあり、自分の生命への恐怖さえ感じるので、止めて頂きたい。誰もがワクチンを接種したい訳で
はないことを知るべきである。
・外人への土地売買は、規制していただきたい。

その他（複数）
コロナ/
その他

・夕刻ものを燃やす臭いがします。やめさせて下さい。 
・犬を連れて歩くときに、犬におむつをつけさせてほしい。 
・公務員採用では企業、民間の販売員など組織拡大・販売拡大に従事したことがある人を優先的にといいますか、４、5年　公
務員給与なしでそちらの方で働いてもらうことをすすめたらどうでしょうか。同じ職種で10、20、30年もいるのは　どうしてなんで
しょう。

その他（複数）
環境保全/
行財政運営

・カンの出す日を増やして欲しい 
・志津と四街道間のバス本数を増やして欲しい＊JRを利用したい為 
・商業施設を建てて欲しい＊1か所で全てすませたい為 

その他（複数）
環境保全/
都市計画・公共交通/
商工業振興

　現在子育てをしているのですが、魅力的な公園がほとんどないので、いつも四街道や成田の公園へ出かけることが多いです。
佐倉東高校の隣に整備された公園がありますが、あの公園に遊具などがあるともっと魅力が増して賑わうと思います。また、観
光資源（歴史的なもの）がたくさんあるのに、それらを生かしきれていないように感じます。とても素敵な昔の建物がいくつもある
ので、それらを店舗として活用し、武家屋敷、麻賀多神社、城址公園、佐倉新町周辺を佐原のような雰囲気の街で出来たらよ
いのになと常々思います。 

その他（複数）
都市計画・公共交通/
観光振興

　駅前の歩きたばこが多い。街灯が少ない。車を所有していないため段ボール・ペットボトル拠点回収が利用できません。月1で
もいいので収集所で回収してほしいです。65号線の歩道がせまい。歩行者が横断しづらい。高崎川の氾濫、市役所の照明が暗
い、市役所前の坂道がきつい、カムロちゃんが消えた理由は？水道料金が高い、バイク騒音、スーパーが少ない、寺崎北交差
点の渋滞、駅の観光案内所がパッとしない、タクシーがいない、図書館がない、遊興施設がない、NPO法人が少ない、町田南
公園の草が刈られていない。 

その他（複数）
環境保全/
都市計画・公共交通/
その他

　ベイシア佐倉店周辺の渋滞がとにかくひどい。田舎で住環境が良いとこだとは思うが、何で渋滞の多い町になってしまったの
か、本当に疑問。 
佐倉に住んで本当によかったと思っているのですが、渋滞だけは何とかして欲しい。 
ネットで回答しようと思ったが、識別番号がどうしても入力できなかった。入力方法（大文字・小文字の違いetc…）をわかるよう
にして欲しかった。細かいところに配慮が足りないように思う。 

その他（複数）
道路環境/
広聴
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　教員免許がなくても教育に興味のある子育てを終えた人々が学校で先生方の補助（授業や部活）ができるシステムがあると
いいと思います。そうすれば先生方のご負担も減るし、おばさん、おじさんの認知症予防にもなる？今はコロナで無理だと思いま
すが、小学校で使う算数セットは学校においてみんなで使いまわすほうがいいと思う。小学校の算数の授業でそろばんを使った
ほうがいいと思う。ペットボトルの回収を通常のごみ捨て場でもしてほしい。月１回でもいいので。大学を作って学生をよびこむ。
学生がくれば経済もうるおう？岩名球場を硬式戦が出来るように整備する。

その他（複数）
学校教育/
スポーツ振興

　子供達が安心して暮らせる町づくりを推進していただきたいと思います。また高齢者【認知症】の方へ優しい町づくり声かけ運
動など進めていただければと思います。

その他（複数）
子育て支援/
高齢者福祉

佐倉市は高齢の方の比率が高いので全ての横断歩道に信号機を設置し歩車分離にして安全を担保して頂きたい。
水道事業は民間に委託せずに行って頂きたい。
無農薬、減農薬野菜の比率を高める政策を行なって頂きたい。

その他（複数）
道路環境/
行財政運営/
その他

　高校でテニス部の指導者をしている視点で書かせていただきます。
1．佐倉市にテニスコートが少ない。休日の岩名は、100回以上電話を鳴らしてやっと１面とれる程度です。テニスコートを作る
予定はありませんか？
２．文科省からの働き方改革での部活動のあり方で、やりたいスポーツを思いきりできない子、家庭が増えています。少しでも早
く外部コーチ制度、市内の学校ならどの中学を選んでもよい（越境入学可）などを進めて頂きたいです。
３．ぜひ部活動等は、現場の先生方の声を聞いてほしいです。

その他（複数）
学校教育/
スポーツ振興

　車がないと、生活に不便を感じます。高齢者が買物や移動に不便がない日常を送ることができる取り組みをしてほしい。
ワクチン接種ですが、同年代も他の自治体は接種が始まっています。1日も早い接種ができるよう、お願いします。

その他（複数）
高齢者福祉/
都市計画・公共交通/
コロナ

・佐倉城の本丸の天守閣の部分だけでも再建されると良いかなと思います。 
・JR佐倉駅の路線脇の「湯ぱらだいす佐倉」が閉館してしまって、駅前であの規模で何もないのは寂しいので地主の方に了承し
ていただけるのであれば、他の商業施設を誘致していただきたいと思います。 
・色々難しいと思いますが、大規模な家電量販店や大規模な書店、映画館があると良いなと思います。 
・年金の手続きなどが、成田に行かなくても出来るようになると過ごしやすそうだなと思います。 

その他（複数）
文化・芸術振興/
商工業振興/
行財政運営

　臼井地区の図書館をもう少し充実させてほしい。移転も含めて検討してほしい。読む場所がない。魅力を感じず、子どもが行
きたがらない。住む地域により施設の差がありすぎては良くないと思う。もう少しなんとかならないか。
臼井中学校は生徒が使える手洗い場がトイレにしかないと聞いたが、本当ならコロナ禍の中、あんまりだと思う。

その他（複数）
生涯学習/
学校教育

　免許を持っていない高齢者の方へ、月額などでタクシーを使えるようにするなどすれば、免許返納についての考えも少しは変
わるのではないかと思う。もしくは買い物に付き添う、運転代行などの仕事があったら人との関わり、外へ出る気持ちを高齢者の
方も持てるのではないかと思う。

その他（複数）
高齢者福祉/
都市計画・公共交通

・ユーカリが丘のイオン側の道路と八千代方面の道路の2か所が中断したままになっていますが、どうしてでしょうか？ 
　この先の計画を教えてください。 
・道路沿いの植栽が手入れされていないので無残な状態になっています。きれいにして欲しい。 
　また、もっと花のある綺麗な街にした方が良い。 
・サンセットヒルズへの道案内をわかりやすくしてほしい。

その他（複数）
道路環境/
都市計画・公共交通

　八千代市のように室内温水プールの施設を作って欲しい。 
野球場ばかり肩入れせず屋内でリハビリや運動ができる施設を作って市民や高齢者が活用できる有意義な場所を作ってくださ
い。 
情報発信にTwitterなどのSNSを活用してください。 
アナログすぎます。 
アカウントなんて3分もかからずできます。 

その他（複数）
スポーツ振興/
情報発信・共有

　子供が小さい頃、医療費無償などのサービスがなかったので、子育てに優しい市ではないと思いました。比較的新しい小学校
なのに、給食の配膳エレベーターはないし、図書室も空き教室利用で貧相だし、司書も常駐ではないし、歴史的に見ても文化
度の高い土地柄だと思っていたので、ひどくがっかりした覚えがあります。ただ自校式の給食は質が高かったこと、夜間の小児救
急が整っていたことは、とても安心でありがたかったです。
佐倉市が子育てに優しい市を目指すのは、とても良いと思います。我が家の子供たちも地元が大好きで昔からの友達とも強い
繋がりがあります。これ以上の大規模開発も望めず、大型の商業施設にも縁のない臼井地区ですが、自然や居住環境は子育
てには向いています。具体的なアイデアはありませんが、出生率を上げているフランスの政策など佐倉市でも取り入れられる案
はあるのではないでしょうか。
新しい佐倉図書館がなぜ地下階なのですか。

その他（複数）
子育て支援/
生涯学習
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　転入したきた一人暮らしの若者への支援が欠落していると思います。
市の事もサービスや支援の事も何も分かりませんし、災害時もぼんやりと放送は聞こえますが何を話しているか分からずホーム
ページも更新されず避難場所も分からず不安です。リアルタイムで佐倉市の事を知れるツールが欲しいです。
また私は限りなく八千代市側に住んでいますが、移動手段が徒歩か自転車の為、佐倉市内での施設の利用やイベントへ参加
する事が大変難しいです。
お年寄りだけではなくそう言った若者(実家が遠い)向けのサービスも欲しいですね。正直コインランドリーにコタツ布団を持ってい
く事すら大変です。
また佐倉市は坂が多く自転車ではかなり厳しい場所が多いです。そこも改善して欲しいです。
あと他県から引っ越してきた身としては民度が低いように感じます。
柄やマナーの悪い学生や若者の男性や中年が多く、女性の一人暮らしがかなり怖いです。
マスクをしていない方もよく見かけますし、それを見て子供達は育っているわけですから他を頑張っても結局なぁという感じで
す。
ゴミの捨て方に関しても不便を感じるので(特にダンボールに関しては住んでる場所毎に違うとか言われたら、いちいち市役所に
電話して聞かなきゃいけないし市役所が開いている時間は仕事中だし困っています！)ゴミ捨ての方法も改善して欲しいです。
ビンやカンは一人暮らしではほとんど出ないのに10枚入りのゴミ袋を買わなきゃいけないですし、いっぱいなるまで待ってたらホ
コリ被るし…
仕事の関係で越してきましたが例えまた転職した際に佐倉市が気に入ったから住まいはそのままでとは到底思えません。

その他（複数）
情報発信・共有/
環境保全/
その他

　臼井の子育て支援センターが小さいのでもっと遊べる大きさがあると嬉しい。またその他支援センターや市役所に行ける子供
やお年寄り用の無料または数百円で行けるバスがあると嬉しい。臼井地区の小さい公園の砂場や遊具がもっと使いやすいもの
になると子育て世帯には嬉しいです。(また犬のフンなどがあると自由に走りまわれない。)

その他（複数）
子育て支援/
都市計画・公共交通

　京成佐倉駅から各施設（歴博、市立美術館）へのアプローチが大変プアーだと常々思います。 
特に、お祭りのメインストリートになる、市立美術館への坂道は、まったく活気がなく、廃屋に似た見ぐるしい状況です。佐倉への
お客様をおもてなしする感じがまったくありません。城跡へのアプローチも歩道も歩くのが危険な状態です。少し考えて頂きたい。
楽しめる遊歩道の整備が望まれます。

その他（複数）
観光振興/
道路環境

1　西志津小学校に通学している生徒が利用している京成電鉄勝田台４号踏切、私たちの仲間が毎日5～6人で見守り活動を
しています。いつ事故が起きてもおかしくない状態です。八街市の事故のようにならないために、一日も早く安全な通学路の確
保をお願いします。 
２　西志津多目的広場に時計の設置を自治会協議会より市に要望、時計を探しているとの回答が来ましたがあれから一年以
上すぎていますが？早急に設置してください。 

その他（複数）
道路環境/
その他

　ダンスの練習に（多人数）使用できるような壁一面鏡張りの練習公共施設がない（公共ではありませんが「スペースサーティ」
柏の葉キャンパスのようなもの）。またその成果を発表できるようなムードが出せる照明（色のついた）やドライアイスが舞台効果
として使えるような公共の舞台が柏市にはあるが佐倉市にはないようだ。子供やお年寄りが発表会に出ても（フラダンス、ジャズ
ダンス、ヒップホップ、太極拳etc.）柏市（東葛飾文化祭/県民プラザ）まで観に来てくださいとはなかなか言えない。屋内の運動
（ダンスなど）の発表、練習の場を増やしてほしい。今ある施設を有効活用、支出の節約のため新しく施設を作るのでなく、例え
ば、志津ふれあいセンターのホールにその設備（色のついた照明やドライアイス）を追加してはどうでしょう。あわせてホールの隣
の大部屋に鏡を壁面に貼るとか（ただ大地震の際は避難所にできないかも...）。日頃ダンス、フラダンス、ヨガ、太極拳などなど
練習に使用するグループが増えると思います。現状そういう施設を探したりおさえるのが大変なのです。有料なところはいくつか
ありますが、使用料が高額です。パチンコ屋（ユーカリが丘）の運営するところは低額で使用できますが、抽選で申し込み多数で
す。（コロナの前） 
あともう一つ、八千代市と佐倉市の境界線上空を自衛隊のプロペラ機が晴れた日に次から次へと低空飛行してくるのが音など
不快です。お世話になっている自衛隊ですが、あまり回数が多いとそんなに必要な事なのかなと思ってしまいます。乱筆ですみ
ません。 

その他（複数）
生涯学習/
環境保全

・多古町のように子供を産む手助けが不足している。 
・出産費の無料化 
・警察のパトロールを増やし、治安改善を求めます。（夜になると煩いバイクや車が多く、眠ることが出来ない事がある為、子ども
を育てるのに不安になる） 
・上志津周辺の道路の補修をしてもらいたい（トラックが通るたびに家が揺れます。） 

その他（複数）
子育て支援/
道路環境/
その他

・家の近くには暗くてあまり行く気になれない公園しかないので、赤ちゃん連れでも行きやすい明るい雰囲気の公園が欲しいで
す。例えば木や雑草が生い茂りすぎてなく、季節の花が咲いている等。 
・道幅が狭く、ベビーカーでは通るのが怖い道が多いです。特にエコス井野店からウェルシアに行く道等。 
・日中は赤ちゃんと2人の生活で、車もない為、万が一病院に行かなければならなくなった際のタクシーチケット等あれば有難い
です。よろしくお願いします。 

その他（複数）
都市計画・公共交通/
道路環境/
子育て支援

　まず市役所が行きにくい。暗い、建物内部がわかりづらい、職員たちに生気が見えない（やる気）。 
京成駅周辺に安心して駐車できる店が少ない。安心して買物できる店が欲しい。 
安心して歩ける道路も欲しい。夜間暗い！！ 

その他（複数）
行財政運営/
商工業振興/
道路環境

　不登校傾向の子供たちへの助けの手を厚く差し伸べてほしい。年老いて買い物難民になっている人たちへの配慮をお願いし
ます。

その他（複数）
学校教育/
高齢者福祉

・コミュニティバスの本数を増やしてほしい。乗り継いだ時、その都度料金が発生すると利用しにくいので一日乗車券も作ってほ
しい。草笛の丘、ふるさと広場行きなどは特に増便を希望します。 
・都内ではスプレー缶に穴を開けず出すことができます。処理場の施設の違いと思いますが、同じような処理場を望みます。 

その他（複数）
都市計画・公共交通/
環境保全
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　色々な事を考えて、色々な事をしようとしているのは分かります。そんな中でもコロナ禍に対してのことに注目してはどうか？ 
１、路上飲みや、時間延長の店に声かけ 
２、お年寄りの井戸端会議の声かけ 
３、市役所での提出物の緩和 
３についてはお役所仕事は融通がきかなすぎで何度も行くことがある。また、何度も行きたくないからTELするとHPに書いてあると
通話での質問も簡単に終わらせられた事もある。最後に八街でのトラックで死亡事故がありました。通学させている親にアンケー
トをし、ガードレールの設置や、その通学路を通るトラックを調査し、会社を抜き打ちで調べるなどしたらよいのではと思う。

その他（複数）
コロナ/
行財政運営

・山王に住んでいますが、現在運行されているコミュニティバスのルートが全く理にかなっていません。いったいどれほどの人があ
のルートに必要性を感じているのでしょうか？ 
・体育館がコロナ以降すぐに利用ができなくなり不便。集団接種もなかった4月に利用制限はおかしい。 
・図書館はよく利用してますが、自動返却機（？）とか自動貸し出し機や滅菌器等不必要なものが多い。税金のむだ使いはやめ
てほしい。 

その他（複数）
都市計画・公共交通/
生涯学習/
その他

1.佐倉新町、城下町エリアを中心とした日本遺産にも選定されているのに結果、市の担当者が変わったり、一発屋みたいに選
ばれてそこで終わり。それで満足、継続できていない。SDGｓ持続可能な社会に一番遠ざかっているのは市民ではなく市役所行
政ではないでしょうか。城下町エリア今後どうしますか。空き家バンクだけでは日本遺産とは言えません。 
イベント、取り組みに対して継続してほしいです。もし市政、佐倉市総合計画の中にSDGｓや持続可能な～と世界基準にするた
めには市の担当者が移動したらその事業がなくなるようなことがあってはいけない。 
2.こども政策課と教育委員会がなぜ今だに縦割りでわかれているのか。市の子どものため一体…一つの課になってください。 

その他（複数）
文化・芸術振興/
行財政運営

１．ふるさと納税の返礼品の充実 
２．住宅に対する補助金の充実 
３．佐倉市にもっともっと税収が増えるように高額所得者を迎え入れるためにどうするかもっともっと考えるべきである。 
　（例）ジュニアゴルフ育成施設などを作り家族で移住、プレミアム住宅エリアを作るなど。 
４．道路がボロボロ、特に空気弁の破損で家が揺れる。 

その他（複数）
その他/
都市計画・公共交通/
道路環境

　ゴミ袋のサイズ、小さめもあると良い。千葉市のように買い物用有料袋をゴミ袋として販売（ゴミ袋or普通の無地袋選択可にす
る）するのはどうか。ゴミ出しルールが守られず、集積所が家の前にあるので始末をするのはいつも近くの家の役割。アパート、単
身、若者、年配含め、ルールの徹底の周知をしてほしい。空港の仕事が無くなった。氷河期世代含めて雇用の創出をお願いし
たい。臼井駅周辺の再開発。街路樹の管理（台風の時etc.電線に倒れて停電するのではと思うような樹木が多い）。災害に備
えて予防管理をして欲しい。

その他（複数）
環境保全/
地域福祉・コミュニティ/
都市計画・公共交通/
商工業振興

　コロナ禍、大変な対応をありがとうございます。 
 ・正期社員として枠があれば佐倉市民として働きたいです。 
　財政が厳しいことは承知ですが、ニュースなども見てそう思っている人、動けるのに仕事がない、有資格なのに、様々なキャリ
アがあるのに、と思う人は私含めてけっこういます。 
・防災についての訓練実施を実際やっておきたいです。 

その他（複数）
商工業振興/
防災・防犯

・高齢者福祉や生涯学習（種類や日程など）充実させてほしいです。 
・COVIT-19ワクチン一時予約不可になっているので早く再開してほしい。会社員の為、スケジュールを早く組む必要がある為で
す。

その他（複数）
生涯学習/
コロナ

　3年前に子ども世帯との近居のため千葉市からユーカリが丘に転居してきました。現代の少子高齢化の加速を考えると、若い
世代と高齢者の世代の協力は不可欠だと思います。子ども世代と同居または近居できる支援を積極的に行うべきだと思いま
す。同居や近居ができなくても60代70代の方の中にはまだまだお元気な方も多いです。ファミリー農園などで採れたものをもっ
と身近に出荷し若い世代に購入してもらったり、公園の中におしゃれなカフェを作りそれらの食材を使ったおしゃれなメニューを
考え，高齢者も調理や販売に関わりネットやTVで発信したり…みんなが元気な街づくりをしていってほしいです。佐倉のふるさと
広場の売店に初めて行った時、食事らしいものがなく、しょうがなく買ったカレーパンのまずさに驚きました。観光にもっともっと力
を入れてほしいです。普段の生活では安く新鮮なものが手に入り、休日は多少高くてもオシャレで日常を忘れるひとときを過ごし
たい。そういうメリハリを求めているのではないでしょうか。古い歴史を持つ佐倉の良さはたくさんあると思いますのでそれらをア
ピールした工夫をしてほしいです。

その他（複数）
行財政運営/
観光振興

　高齢になっていくと、筋肉の低下が早いので、公民館などで色々な年齢層に合わせて、いきいき体操教室（なのはな体操も
やってみたい）を開いてほしい。又　趣味の教室（絵手紙、華道、料理、植物、書道など）を身近な公民館でしてみたい。 
　道路の中央線が消えているところや「止まれ」が消えかかっており、せめてそこだけでも、白線をひいてほしい。 
よろしくお願い致します。

その他(複数）
高齢者福祉/
生涯学習/
道路環境

1　景観条例による垣根等の規制の在り方と具体的な例が示されずただ申請しろは市民の活躍を阻害する。 
2　介護を受けている家族に対して全体の保険料が高すぎる。 
3　印旛沼の活用が遅すぎる市民の子育て老後の利用がさかんになってほしい。 
4　道路の未開通部分が多すぎ期間がながい。 
5　各家の駐車場進入段差についてデベロッパー開発当初から唐突に言われても。 
6　新しい佐倉図書館は限られた山の上の人が徒歩で行ける程度であとは車利用地域利考えるなら交通手段を考え直したら。

その他（複数）
都市計画・公共交通/
高齢者福祉/
道路環境/
生涯学習
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住宅地と市街化調整区域のコントラストが非常に気に入っています。 
ただ、最近では休耕田や市街化調整区域内での小規模宅地開発など、徐々に秩序が乱れていているように感じます。 
 
国道296バイパスや志津霊園開通など、ここ数年改善はしてきていますが、千葉市や八千代市など近隣他市へのアクセスは道
が狭かったり混雑したりと、まだまだ不便だと感じています。 
また、住民税負担額が他の市よりも大きいと感じていますので、市内への企業誘致や大型のテーマパークなどの誘致を通して、
市の財源確保が必要だと感じています。 
例えば印旛沼周辺を活用してのボート競技場(競艇場含む)の誘致や、くさぶえの丘の知名度向上、市民マラソンでなく全国・世
界大会レベルへの引き上げなど。

その他（複数）
都市計画・公共交通/
道路環境/
行財政運営

　児童手当の値段を上げて欲しい。 
20歳になるまで続けて欲しい。 
 コロナに対する給付金をやって欲しい。 
出来れば1人20万円くらいあると助かります。

その他（複数）
子育て支援/
その他

　佐倉市をスポーツ、緑のまちづくりに励んでください。 
楽しい佐倉市を！！ 

その他（複数）
スポーツ振興/
環境保全

　活気あるまちづくりを期待します 
人や企業が集まる取り組み 
花火大会の継続　時代まつりなど大切なもの、人、伝統を残してほしい 
公共施設の充実、利用しやすい環境や状況を整備してほしい 

その他（複数）
文化・芸術振興/
行財政運営

　1.当市に引っ越し（32年前、津田沼から）時点では人口は八千代市より多かったが、今では逆転！近未来には成田、印西に
も抜かれる！！最大の原因は東京通勤者（現役世代）の中で税収減の悩み！！現役時代の丸の内界隈では「ユーカリが丘」
は通じても「佐倉市」は通じなかった！！八千代市には”特急”が二か所停車するが、佐倉市では一か所（それも乗降客数は大
分見劣り）京成に”ユーカリが丘駅停車”を督促すべし。 
2.「チューリップフェスタ」は良いが、（田畑代用の！！！）駐車場料金（1,000円）はあまりにも高すぎ　イメージを損なっている。 

その他（複数）
都市計画・公共交通/
観光振興

1.佐倉市はあまりに無名すぎて、もっと宣伝を 
2.有望な産業を招致してほしい。 
3.計画的な街整備を加速させよう。 

その他（複数）
情報発信・共有/
商工業振興/
都市計画・公共交通

・江原から佐倉への道路が狭く、歩道が無いに等しいため、自転車や歩行者が不便に感じています。 
・鹿島橋からJR佐倉駅方面の道路が、商業店舗が増加したため、渋滞しやすく、今後も増加と渋滞が予想されるため、対策を
お願いいたします。 
・地産地消のイベントをもっと増やし、広げていってほしいです。 
・今後ますます佐倉市が誇れる、魅力ある町づくりになることを願っております。頑張ってください。よろしくお願い致します。 

その他（複数）
道路環境/
観光振興

・佐倉市寺崎北（ベイシア電器）から寺崎北交差点→寺崎小学校方向へ行く道路の渋滞緩和の整備をお願いします。終日渋
滞しておりとても不便です。車線や道路自体を増やすなどできませんか？ 
・介護（認知症）の相談窓口の充実と施設や病院の紹介などわかりやすく案内してほしいです。介護する側の家族のメンタルケ
アなども充実してほしいです。 
・年齢関係なく１人世帯が孤立しないような取り組みを行ってほしいです。 

その他（複数）
道路環境/
高齢者福祉/
その他

　寺崎北４丁目こぶしのはら付近の車交通渋滞と子供が事故に合いそうでこわい。カーブミラー等の設置等希望。 
寺崎北公園の遊具を増やして欲しい。 

その他（複数）
道路環境/
その他

　上座地区など上下水道が手つかずの所が多く不便です
お金をかけたのにずっと開通させない道など市民は不信に思っています 
死別などは理解できますがシングルマザーのみ手厚い控除や手当が配られているのは変です 
これで男女平等なんて全くないと思います 

その他（複数）
都市計画・公共交通/
子育て支援

・その他の予算を削減してでも、通学路の安全確保、歩道整備等に注力してもらいたい。八街の事件は他人事ではないと思い
ます。 
・地域振興策として千葉ロッテマリーンズの2軍の本拠地を佐倉に誘致したらどうでしょうか。 

その他（複数）
道路環境/
その他
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　新型コロナでご尽力いただき感謝します。しかし、残念ながら佐倉市は近隣他市より感染者の人口比率が高いと思います。今
後もより一層感染対策をしていただきたくお願いします。また、市民に伝わる情報が少なく感じるので、市内のどのあたりに感染
者がいるか、変異種がどのくらいなのかなど詳細をもっと教えていただきたいです。また情報のスピードも他市に比べると遅く感じ
ますので、早い情報提供に期待します。 
財政が厳しいと散々書かれていますが、佐倉市は近隣他市に比べて税金や水道代が高く、その割には家族が障害者手当を
受けていますが金額が低いなど、市民サービスがよいとは決していえません。市民に負担をかける前に本当に無駄なものはな
いか確認しているのでしょうか。例えば、図書館の新設や市職員雇用の派遣会社利用などは必要ないと思います。今一度市税
使用の無駄を省き、よりよい使い方をしてください。 
また、財政を立て直すために安易にマンションを建てたり、やたらと観光産業に走ったり、インバウンドに頼ることには反対です。
個人的には佐倉市は穏やかにゆったりとした日常を過ごすのによい場所と考えており、今後もそうであり続けてもらいたいです。
その場しのぎの短絡的なものではなく、今いる市民の老若男女誰もがよりよい生活おを送るための長期的なプランを立てていた
だきたく思います。 
最近外国人居住者の数が増えてきたと思いますが、外国人の市内流入は治安が悪くなり、秩序が乱れ安心して生活できない
ので共生には賛成しかねます。市民の安全を守るために外国人への土地売却の不認可と不法入国外国人の更なる厳しい取り
締まりを徹底していただきたく思います。 
カムロちゃんの復帰を望みます。また、草ぶえの丘のポニョもかわいくてYoutubeをよく見ています。個人的には癒しになっている
ので、今後も情報を楽しみにしています。 

その他（複数）
情報発信・共有/
行財政運営/
その他

　市民の協力を得て、公園のベンチを増やす制度の創設を提案し採用されたが、その後拡充したという話を聞かない。「想い出
ベンチ」の設置をもっと進めてもらいたい！余裕のある市民は少くはない。もっと市民の協力をあおぐべき。なんでも行政でやろう
とするのは無理。佐倉市がふるさと納税制度を実施しているのか、いないのかわからない。協力することにやぶさかではないで
す。

その他（複数）
都市計画・公共交通/
その他

　はっきり言って、行政の活動そのものについては十分行われているとは思えません。特に、今回のコロナウイルスに対するワク
チン接種を考えると、他の市町村などと比べて十分に考えて準備ができているとは思えません。かつて千葉県の中心地域で
あったことを考えると、住民の健康や住みごこちを考えて様々な施策を考えてもらいたいと思います。地域の自治会を二度ほど
やらせてもらいましたが、その時にも同様のことを感じました。更に、こういうアンケートも、お金や手間ひまがかかると思います
が、もっと大きく簡略化しないと答えずらいと思います。細かなことですが、返信封筒にのりづけパッチをはったらどうですか？こう
いうことが、一つ一つ住民のやる気を損なっているのでは、ありませんか？ 

その他（複数）
行財政運営/
広聴

　京成、JRとも夕方踏切が少ないから混みまくっている。車で反対へ渡れる場所がもっと必要。ベイシア周りばかり栄えているが
せっかく高速インターとかあるんだから、降りた近くも栄えたほうが、外からも人も来やすくていいのでは。佐倉の商店街ってどこに
あるんですか？

こども家庭課？にいる、職員のひとりは、陰気臭いし、失礼だし、15年前もおっさんで特別なんか解決させてくれたかっていうと
思いつかないし、なんか頼りないかんじだけど、前科2犯でも障害者でも最後まで見捨てないで話を聞いてくれて、なんか役立っ
ているかはわからないけど真面目に相談にのってくれて覇気はないけどいい人で、なにがいいたいかっていうと、私はそれなりに
役所を信頼してる。市民のみんなも役所の窓口とか、そこらへんにいる人のこともみてないようできっとみてると思う。いつもごくろ
うさま。
とりあえず役所の人達みんな親切だから市役所行きづらくなくて佐倉市民でよかった。こないだ都内の区役所いったらみんな冷
たいし怖かったから、地元に戻ってくると安心ネ。

その他（複数）
道路環境/
商工業振興/
その他

・里山保全をしっかりやってほしい 
・宅地開発によって農家のケヤキの大木が切られるのは、さみしい。 
・人口減少の傾向をとめてほしい 

その他（複数）
環境保全/
行財政運営

・もう少し誰でも意見が言えるようにいろんなところに箱があったらいいと思います。 
・いろいろな場所を提供して年寄りを一人にしないように考えてほしい。 

その他（複数）
広聴/
高齢者福祉

　佐倉市に住みたいと思わせるような魅力的な政策（子育て支援など）を検討して実行してください。
臼井駅周辺の活気が無くなっているので対策してください。
考えるだけでは意味がないのでしっかりと実行に移してください。 

その他（複数）
子育て支援/
都市計画・公共交通

・公共施設の整備においては、防災に必要な公共施設の整備を優先して欲しい。また、防災における自治会との連携、役割分
担等を具体に検討すべし。 
・防災ガイドブックに自主防災の重要性を記載しているが高齢者社会においては地震等で被災した場合を想定すると、安否確
認はできると思うがその他の被災者の救出、応急手当等の医療行為は難しい。高齢化社会を想定した自主防災のあり方、災
害対策を検討してほしい。 
・地産地消を推進すべく、地元商店街、スーパーで毎日新鮮な野菜、果物、魚類、またそれを活用した料理が手に入るような
取組、企画、PRを実施して欲しい。（生産者、消費者、商店の3者が連携、満足できる場の提供）

その他（複数）
防災・防犯/
その他

1.データセンターの誘致とかどうでしょうか。広い敷地が無理なら、空き家や空きビルの数フロアをデータセンターとして事業者に
使ってもらえるように市が支援するとか（耐震基準とか電力の問題とかハードルは高めかもしれませんが…） 
２.レイクピア臼井のリニューアル。市も真面目に動いて下さい。コンパクトで買い物しやすく商店会も頑張っていると思いますが、
臼井・千代田地区のシンボルとして印象が良くないです。 
3.近年消防署ーヤオコー間の車道、歩道の痛みが目立ちます。染井野へのメインストリートなので改善を進めてほしいです。 

その他（複数）
商工業振興/
道路環境

１．コロナウイルス感染症の急増が予想される。今後の緊急事態にそなえ、できるだけ資金をたくわえていて欲しい。 
２．佐倉図書館の建設について 
　・シンプルで機能的な図書館にして欲しい。（建設費はおさえて） 
　・前田建設工業はこれまでも様々な不祥事をおこしている。なぜそのような会社に発注したのか疑問を感じている。 
　・築後、不良施工が発覚などという事はないのか注目していきたい。 
３．市役所の職員の方々は誠実で親切である。現場の人たちは一生懸命やっていることは評価したい。 
４．議会の討論についてはインターネット中継や録画中継などで見ています。様々な意見を取り入れて民主的な市政を望んで
いる。 

その他（複数）
生涯学習/
行財政運営/
情報発信・共有
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・観光政策が、成田・佐原と比べると大部見劣りする。（例　佐原の町屋再生等） 
・JR北口商店街が死んでしまっている。（表町商店街ではなく裏町商店街である） 
・財政難に新図書館の新築規模ははたしてどうなのか。 
・職場での同僚（他県・同年収）の話から税金が佐倉は高いと思う。（住民サービスを感じない） 
・市長の報酬額は適正なのか。 

その他（複数）
観光振興/
行財政運営

　私達に子供はいませんが、子供を育てやすい環境になるとよりうれしいです。現状ではお金がかかるため不安で、子供を作る
か迷っています。京成佐倉駅のゴキブリが多いので対処して下さるとうれしいです。

その他（複数）
子育て支援/
その他

　「財政状況が大変厳しく」とありますが、なぜ新町にあのような豪華な図書館を建てるのですか？身の丈にあった図書館にす
れば良いのではないでしょうか？地下に図書館というのも違和感があります。これぞ税金の無駄遣いですよね。それに城址公園
ですが、今年は菖蒲田の状況がひどい。菖蒲が咲く頃に草がたくさん生えていた。昨年はもっとキレイでした。お堀の周りも雑草
がボーボーです。「佐倉城址公園」を佐倉市は推しているようですがイマイチだと思う。管理が中途半端です。子供達の教育に
もっと力を入れてほしい。市の施設も大事ですが、タブレット配布などもう実施されていますでしょうか？未来ある若者たちに力を
貸してあげてほしいです。佐倉市のHPは他の市町村に比べて見やすいと思います。

その他（複数）
生涯学習/
環境保全/
学校教育/
情報発信・共有

　旧城下町のHeritageを十二分に活用して街作りの推進（外部へのアピール）。 
弱者に寄り添った支援体制の強化。

その他（複数）
文化・芸術振興/
その他

・佐倉、鏑木交差点、寺崎交差点、京成線踏切付近の通勤時間帯の渋滞は何とかしてほしい。信号の右折の時間を少し延ば
したり、青のタイミングを合わせて流れるようにするなど、対応してほしい。 
・公共施設の老朽化、財政状況の悪化の記述がありました。その様な中、市役所食堂は、どれだけの市民が利用しているの
か、どうして計画されたのか疑問である。 
・国立歴史民俗博物の企画展の内容は興味深いものではあるが、専門的すぎて一般の私達にも、内容がわかりやすく伝わりや
すい足を運びたくなるようなネーミングにしてほしい。また、小学校高学年から中学生の社会歴史学習の導入で校外学習などに
もっと広く起用してもらいたい。合わせて、城址公園も子ども達だけで活動できる、オリエンテーリングや散策が出来れば、さら
に、アスレチックなどが併設されれば、遠足にも持って来いだと思う。その際には、城址公園の駐車場は有料に。お堀も整備し、
ウォーキングやランニングなど広く市民の憩いの場になったら良いと思う。

その他（複数）
生涯学習/
行財政運営/
都市計画・公共交通/
その他
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